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FECHA:  MAYO  28  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Ardió  San  Juan  Pachuca   

  
Arde  Mina   

   Formal  prisión  a  ex  edil  de  Tepehuacán   

   Infierno  en  Hda.  Loreto   

  
¡Se  incendia  mina!   

  
Incendio  en  la  mina  San  Juan  Pachuca;;  evacuan  a  30  familias   

   Sofocan  incendio  en  planta  Loreto   

  
Auto  de  formal  prisión  al  exalcalde  de  Tepehuacán   

  
Michoacá   

  
Aboga  verde  en  su  contra   

   Mundiales,  en  la  mira;;  EU  procesa  a  9  dirigentes  de  FIFA  por  sobornos  y  lavado   

   Todo  es  mentira  y  difamatorio,  dice  el  dueño  de  OHL   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Cambio  21-Mario  Ernesto  Pfeiffer  rechaza  petición  de  diputados  del  PRD  y  PAN  para  separarse  del  IEEH:  Tras  
pronunciarse   diputados   locales   del   PAN   y   PRD   a   favor   de   la   separación   del   cargo   de   Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas,  
presidente  magistrado  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  por  considerarlo  como  sano,  debido  a  su  participación  en  la  
convocatoria  emitida  por  el  INE  en  la  renovación  del  mismo,  su  titular  aclaró,  no  es  posible  debido  a  no  contemplarse  dentro  
de   la   reforma  electoral  de  2014.  Señaló  que   la  postura  de   legisladores  es  contradictoria  a   la   reforma  electoral  de  2014,  al  
tomar  en  cuenta,  la  mayoría  de  consejeros  están  inmersos  en  dicho  proceso  interno,  además  que,  el  Congreso  del  Estado  no  
puede  nombrar  a  nuevos  tutores  menos,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  por  estar  inmersos  en  la  designación  próxima  de  
los  organismos  electorales.  El  artículo  41,  base  V,  apartado  C  señala:  "a  partir  de  la  reforma,  todos  los  consejos  generales  de  
los  institutos  locales  se  integrarán  por  seis  consejeros  y  un  Consejero  Presidente.  Su  designación  y  remoción  correrá  a  cargo  
del  Consejo  General  del   INE,  aunque   todavía  no  está  previsto  un  procedimiento  en  particular".  Por  mandato  constitucional  
deben  hacer  cargo  los  seis  consejeros  electorales  así  como  el  secretario  general  y  el  consejero  presidente  del  organismo  hasta  
la  renovación  del  Consejo  General.  De  acuerdo  con  la  reforma  se  mantiene  la  existencia  de  los  institutos  electorales'  locales  
con   importantes   cambios   en   sus   facultades,   integración   y   nombramiento   "Por   ejemplo,   consideré   un   aspecto   ético   por  
ejemplo,  cuando  dejé  de  participar   era  consejero  para  este  proceso  en  el  Consejo  Local  y  presenté  mi  dimisión  en  razón  
que   no   era   correcto   que   además   de   ser   presidente   del   IEEH,   que   estaba   mandato   por   la   propia   norma   constitucional  
participara  ya  en  los  proceso  del  propio  INE,  en  ese  sentido  lo  consideré  y  me  parece  que  hay  un  aspecto  ético".  "No  es  un  
tema  de  ética  sino  estrictamente  jurídico  por  qué  lo  digo,  el  noveno  transitorio  de  la  Reforma  2014  señala  una  obligación  que  
los   consejeros   en   funciones   estarán   en   su   encargo   hasta   entonces   no   se   haga   la   renovación...   en   estos  momentos   no   se  
podrían  nombrar  nuevos  consejeros..."  "Hemos  ingresado  los  que  pretendemos  participar  ya  nuestros  documentos  hasta  ayer  
(lunes)  no  había   salido   la   lista  de  aquellos  que  están  en  posibilidad  de  presentar  el   examen  pero   será  el  día  27  de   junio;;  
estamos  esperando  la  situación  de  ver  quiénes  cumplieron  los  requisitos  y  analizar  el  proceso".  (Redacción,  página  04)  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

2  de  22  

22  

Hora   25-Por   mandato   constitucional   consejeros   electorales   no   pueden   renunciar;;   IEEH   corrige   la   plana  
a  diputados:   Tras   pronunciarse   diputados   locales   del   PAN   y   PRD   a   favor   de   la   separación   del   cargo   de  Mario   Ernesto  
Pfeiffer   Islas,   presidente  magistrado   del   Instituto  Estatal   Electoral   (IEEH)   por   considerarlo   como   sano,   debido   a   su  
participación  en  la  convocatoria  emitida  por  el  INE  en  la  renovación  del  mismo,  su  titular  aclaró,  no  es  posible  debido  a  no  
contemplarse  dentro  de   la   reforma  electoral  de  2014.  Señaló  que   la  postura  de   legisladores  es   contradictoria  a   la   reforma  
electoral  de  2014,  al   tomar  en  cuenta,   la  mayoría  de  consejeros  están   inmersos  en  dicho  proceso   interno,  además  que,  el  
Congreso  del  Estado  no  puede  nombrar  a  nuevos  tutores  menos,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  por  estar  inmersos  en  la  
designación  próxima  de  los  organismos  electorales.  
los  consejos  generales  de  los  institutos  locales  se  integrarán  por  seis  consejeros  y  un  Consejero  Presidente.  Su  designación  y  

  Por  
mandato   constitucional   deben   hacer   cargo   los   seis   consejeros   electorales   así   como   el   secretario   general   y   el   consejero  
presidente  del  organismo  hasta  la  renovación  del  Consejo  General.  De  acuerdo  con  la  reforma  se  mantiene  la  existencia  de  
los   institutos   electorales   locales   con   importantes   cambios   en   sus   facultades,   integración   y   nombramiento   ,  
consideré  un  aspecto  ético  por  ejemplo,  cuando  dejé  de  participar   era  consejero  para  este  proceso  en  el  Consejo  Local  y  
presenté  mi  dimisión  en  razón  que  no  era  correcto  que  además  de  ser  presidente  del  IEE,  que  estaba  mandato  por  la  propia  
norma   constitucional   participara   ya   en   los   proceso   del   propio   INE,   en   ese   sentido   lo   consideré   y  me   parece   que   hay   un  

  
señala  una  obligación  qu

  
documentos  hasta  ayer  (lunes)  no  había  salido  la  lista  de  aquellos  que  están  en  posibilidad  de  presentar  el  examen  pero  será  

(Paloma  
Sandra,  página  web)  
Vía  Libre-No  habrá  nuevos  partidos  en  2016: Imposible  que  para  2016  se  pudiera  constituir  algún  partido  político  local  
en  el  estado  de  Hidalgo,  aseveró  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  
Hidalgo   (IEEH),   si  algún  organismo  civil  quiere  deberá  esperar  e   iniciar  el   trámite  11  meses  antes  de   iniciado  el  proceso  
electoral   local   siguiente.   El   consejero   presidente   del   IEEH   manifestó   que   si   alguna   organización   civil   hubiera   tenido   la  
intención  este  2015  de  constituirse  como  un  partido  político  de  manera  formal  para  participar  en  el  proceso  electoral  local  que  
iniciará  el  15  de  diciembre  de  este  año,  tuvo  que  haber  iniciado  el  proceso  en  enero  pasado.  Al  preguntarle  si   junto  con  el  
reglamento  para  el  Procedimiento  de  Liquidación  de  las  Obligaciones  de  los  Partidos  Políticos  Locales  que  Pierdan  su  Registro  
del  IEEH  se  aprobaron  de   igual  manera   los  requisitos  para   la  creación  de   los  mismos,  señaló  que  no,  pues  son  cuestiones  
diferentes.   ja   a   la   nueva   Ley   General   de  
Partidos  Políticos  federal,  la  ley  es  clara  y  ahí  se  establecen  los  requisitos  que  se  deben  cumplir  para  ser  un  partido  político  

  Pfeiffer  Islas  explicó  que  si  bien  hoy  en  día  el  estado  de  
Hidalgo  no  cuenta  con  ningún  partido  político  local,  se  quiso  avanzar  en  la  reglamentación  de  la  liquidación  para  llenar  huecos  
legales  y  para  que  estas  organizaciones  que  aspiran  a  ser  un  partido  sepan  qué  pasará  si  llegan  a  desaparecer.  Advirtió  que  
anteriormente  la  ley  no  contemplaba  qué  se  debía  hacer  con  los  bienes  muebles,  inmuebles  y  financieros  de  los  partidos  que  
perdían  el  registro,  hoy  con  este  reglamento  se  tiene  un  proceso  claro  que  dará  certidumbre  de  a  dónde  irán  a  parar  estos  
recursos  públicos  que  se  les  dio.  De  esta  manera,  en  caso  de  que  si  alguna  organización  civil  adquiriera  el  carácter  de  partido  
político  local,  y  presentado  un  escenario  en  el  cual  deba  de  retirársele  el  registro,  todo  lo  que  haya  adquirido  para  goce  del  
partido  pasará  al  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  (DIF)  estatal.  De  esta  manera,  a  grandes  rasgos,  para  que  
una  organización  civil  hidalguense  quiera  constituirse  como  un  partido  deberá   iniciar  el  trámite  en  el  mes  de  enero   del  año  
anterior   al   de   la   siguiente   elección,   celebrar   en   dos   terceras   partes   de   los   distritos   electorales   locales   asambleas   y   el  
equivalente  de  afiliados  al  0.26  por  ciento  del  padrón  electoral  de  los  distritos.  (Nelly  Téllez,  página  web)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Capacita   INE   comités  municipales   del   Verde: El   Partido   Verde   Ecologista   de   México   (PVEM)   en   la   entidad  
recibió  capacitación  en   legislación  electoral  para   los   integrantes  de   los  80  comités  municipales  en  Hidalgo,   informó  Avelino  
Tovar  Iglesias,  líder  estatal  de  ese  partido.  El  dirigente  precisó  que  el  adiestramiento  estuvo  a  cargo  de  personal  del  Instituto  
Nacional   Electoral   (INE).   Los   participantes   recibieron   conocimientos   sobre   supervisión   de   la   votación,   las   funciones   de  
representantes  políticos,  observadores  electorales,  medios  de  comunicación  y  la  forma  en  cómo  deben  actuar  quienes  estén  
en  las  casillas  durante  la  jornada  electoral  del  7  de  junio.  Tovar  Iglesias  resaltó  que  es  derecho  y  obligación  de  operadores  
políticos  tener  conocimiento  de  las  reglamentaciones  y  actualizaciones  de  la  ley  electoral,  a  fin  de  transparentar  el  desarrollo  y  
resultados  de  las  votaciones.  (Yossimar  Durán,  página  09)  
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Criterio-Presenta  PRD  cinco  denuncias  por  delitos  electorales  ante  PGR: El  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  
del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  J.  Ramón  Flores,  informó  que  han  presentado  ante  la  Procuraduría  General  
de   la   República   (PGR)   cinco   denuncias   por   presumibles   delitos   electorales   en   este   proceso   comicial.   Tres   de   los  
procedimientos   iniciados  son  por  posibles   irregularidades  en  el  distrito  electoral  VI  de  Pachuca,  una  más  en  Tula  y  otra  en  
Tulancingo,  precisó  el  perredista.  
(hacia  el  partido),  y  hay  participación  de  funcionarios  de  los  gobiernos  municipales  y  estatales  en  las  campañas.  En  eso  han  

  En  Huejutla,  dijo  Flores  Reyes,  al  igual  que  Acción  Nacional  (PAN)  han  identificado  entrega  
de  apoyos   con   fines  electorales,  en   los  que,  dice,   los  Partidos  Encuentro  Social   (PES),  Revolucionario   Institucional   (PRI)   y  
Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  emplean  un  importante  recurso  económico  que,  pidió,  sea  revisado.  
recursos  fundamentalmente  por  tres  partidos.  Parece  que  traen  las  arcas  llenas  y  andan  tirando  el  dinero.  Parece  que  trajeran  

   El   perredista   dijo   que   en   el   caso   del   recurso  
empleado  por   la  alianza  PRI-PVEM  en  este  distrito  no  han  identificado  la   fuente,  pues  Encuentro  Social  y  el  PAN  afirmaron  
que  es  el  gobierno  de  Coahuila.  (Axel  Chávez,  página  09)  
Crónica-Prerrogativa   para   el   PAN   en   tiempo   y   forma:   líder: Recursos   y   prerrogativas   para   comités  municipales   de  
Acción  Nacional   (PAN)   llegaron  óptimamente,  por   tanto  el  dirigente  estatal,  Asael  Hernández,   reiteró  que   tanto  candidatos  
como  estructuras   trabajan   sin   problemas   en   el   desarrollo   de   campañas.   El   Comité   Ejecutivo  Nacional   panista   entrega   a   la  
dirigencia  estatal  1  millón  134  mil  pesos  mensuales,  para  operación  de  estructuras  municipales  y  actividades  políticas  durante  
el  año.  En  tanto,  para  cada  comité  municipal  albiazul  en  Hidalgo  otorga  aproximadamente  334  mil  142.44  pesos  mensuales,  
de   acuerdo   con   la   solicitud   de   información   IEE/DEA/065/2015.  
pudimos  disponer  de   recursos,   incluso  algunos   se   les   consiguió   recursos  para  pagar   rentas  de  espacios  que  ocupan  como  

  El  CEN  ya  otorgó  los  pagos  mensuales  para  la  dirigencia  estatal;;  es  decir,  que  normalizaron  las  
actividades   e   ingeniería   electoral;;   sin   embargo,   todavía   hay   situaciones   pendientes   como   la   compostura   de   vehículos   y   el  
pago  de  liquidaciones  para  24  extrabajadores  panistas.  Al  inicio  de  la  campaña  el  Comité  Directivo  Estatal  informó  sobre  un  
retraso  en  la  entrega  de  recursos  para  los  candidatos  a  diputados  federales,  debido  a  que  la  dirigencia  anterior,  a  cargo  de  
Alejandro  Moreno  Abud,   no   solucionó   aspectos   jurídicos   durante   su   gestión.   Pese   a   los   documentos   faltantes   la   dirigencia  
subsanó  la  administración  de  recursos  para  los  comités  municipales  y  aspirantes  durante  estos  meses,  a  fin  de  consolidar  las  
campañas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Real   del  Monte  ya  cuenta  con   instalaciones  del  PVEM:  El   secretario   general   del  Partido  Verde   en  
Hidalgo,  Avelino  Tovar,  inauguró  las  nuevas  instalaciones  de  la  coordinación  municipal  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
en  el  pueblo  mágico  de  Real  del  Monte.  Tovar  Iglesias  refirió  que  en  este  comité,  como  en  los  81  restantes  del  PVEM  en  la  
entidad,  se  cumplirá  con  un  trabajo  coordinado  partidista  y  de  posicionamiento  en  esta  elección  a  diputados  federales  y  en  
futuros   procesos   electorales,   además   de   ser   gestores   ante   las   necesidades   de   la   población   en  materia   social   y   ambiental  
Asimismo,  dijo  contar  con  una  estructura  cada  vez  más  sólida  a  nivel  estatal,  por  lo  que  confió  que  el  Partido  Verde  saldrá  
airoso   en   los   comicios   del   próximo   siete   de   junio,   con   la   confianza   de   los  mexicanos   e   hidalguenses   que   posicionarán   al  
partido   del   tucán   en   el   lugar   que  merece   a   nivel   nacional,   gracias   a   su   cercanía   con   la   gente   y   el   cumplimiento   de   sus  
propuestas.  Tovar  Iglesias,  acompañado  de  su  esposa  Gabriela  Saade  de  Tovar,  así  como  de  Adriana  Borbolla,  coordinadora  
del  comité  en  dicho  municipio,  y  de  Fredy  Lau  del  Ángel,  realizaron  el  tradicional  corte  de  listón.  La  Coordinación  Municipal  del  
Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  el  municipio  de  Real  del  Monte,  se  ubica  en  calle  Juárez  número  101,  colonia  Centro.  
Por   último,   Adriana   Borbolla   destacó   que   la   función   del   comité   será   la   difusión   de   la   filosofía   verde   con   sus   propuestas  
dirigidas  a  los  jóvenes  para  su  primer  empleo  y  becas,  además  de  la  protección  al  medio  ambiente  y  sus  recursos,  como  la  
flora  y  fauna  que  tanto  abunda  en  este  municipio;;  de  igual  forma,  aseguró  que  sumar  es  el  verbo  que  hoy  el  Verde  pone  en  
función,   por   lo   que   espera   que   se   multipliquen   los   simpatizantes   para   llevar   este   siete   de   junio   al   triunfo   a   todos   los  
candidatos  de  la  coalición  PRIPVEM  de  la  entidad.  (Yina  Bautista,  página  05)  
Milenio-Confía  PVEM  en  superar  el  límite  establecido  por  el  INE  (Redacción,  página  12)  
Plaza  Juárez-PAN  Hidalgo  disponible  para  firmar  pacto  de  civilidad:  El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  Hidalgo  aseguró  
que  no  han  sido  convocados  a  firmar  el  pacto  de  civilidad  que  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  propuso  en  pasados  días,  donde  
lanza   un   llamado   a   todas   las   fuerzas   políticas   del   estado,   para   unificar   un   pacto   que   coadyuve   a   generar   las   condiciones  
políticas  necesarias  para  la  realización  de  elecciones  civilizadas  y  concurridas  el  próximo  7  de  junio.  Juan  Alejandro  Enríquez  
Pérez,  secretario  de  Elecciones,  apuntó  que  a  fin  de  evitar  que  la  efervescencia  política  pudiera  llegar  a  extralimitarse,  ellos  se  
mantendrán  en  espera  del  llamado  y  accederán  en  beneficio  de  un  proceso  justo  y  democrático.  Lo  anterior,  durante  el  Foro  
Jurídico   realizado   por   el   partido,   el   cual   busca   garantizar   la   democracia   y   trasparencia   en   los   comicios   electorales   a  
desarrollarse,  y  en  el  que  participaron  14  representantes  de  consejos  distritales,  siete  del  Comité  Directivo  Estatal  así  como  
uno  por  Distrito.  Enríquez  Pérez  comentó  que  el  objetivo  principal  es  defender  en   la  mesa  las   impugnaciones  que  pudieran  
surgir  después  del  7  de  junio,  derivado  de  las  experiencias  de  Mineral  de  la  Reforma  y  Pacula,  donde  finalmente  perdieron  el  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

4  de  22  

44  

proceso.  "Hemos  sido  víctimas  en  algunos  momentos  como  en  Atitalaquia,  Mineral  de  la  Reforma  que  muchas  veces  por  no  
tener  un  ejército  político  bien  capacitado  y   con   los  elementos   jurídicos  a   la  mano,  hemos  perdido  elecciones  que  se  había  
ganado  de  acuerdo  al  voto  emitido  por  los  ciudadanos,  se  encausan  los  trabajos  para  que  los  resultados  en   los  comicios  se  
respeten   y   que   garanticen   una  mejor   alternancia   en   el   estado   de   Hidalgo",   afirmó   el   dirigente   estatal,   Asael   Hernández.  
Finalmente,  Enríquez  Pérez  aseguró  que  no  bajarán  la  guardia  en  la  recta  final  del  proceso  electoral,  de  ahí  que  habrán  de  
acumular  más  denuncias  electorales  además  del  seguimiento  a  otras  como  es  el  caso  del  senador  Omar  Fayad,  quien  está  
impedido  de  usar  su  imagen  personal.  (Alejandra  Vera,  página  5A)  
Uno  más  Uno-PAN  organiza  foro  jurídico  electoral  en  defensa  del  voto:  A  fin  de  fortalecer  a  la  militancia  y  equipos  
de   campaña   panistas   el   comité   Directivo   Estatal   del   PAN   Hidalgo   que   preside   Asael   Hernández   Cerón   organizó   un   Foro  
Jurídico   electoral   en   defensa   del   voto   en   coordinación   con   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   (CEN)   del   PAN   y   con   lo   cual   se  
consolida   el   ejército   de   abogados   expertos   en   derecho   electoral.   En   la   conformación   del   Foro   Jurídico   participaron   con  
ponencias  Mario  Ernesto  Pfeiffer   Islas   Consejero  Presidente  del   Instituto   Estatal   Electoral   de  Hidalgo   (IEE)   y  
Sergio   Alejandro   Palancares   Pérez   con   su   ponencia   "Sistema   de   nulidades   en  materia   federal";;   así   como   la   presencia   de  
Carmina  Cortés  directora   jurídica  del  CEN  del  PAN  Y  José  Luis  Oliveros  Usabiaga  diputado  federal  de  extracción  panista.  Al  
momento  de  inaugurar  el  Foro  Jurídico  Asael  Hernández  Cerón  presidente  del  CDE  del  PAN  Hidalgo  destacó  la  necesidad  de  la  
existencia   de   estos   foros   pues   fortalecen   la   democracia   mexicana,   "además   hemos   sido   víctimas   de   violaciones   a   la   ley  
electoral  por  parte  de  otros  partidos  políticos  que  nos  ha  arrebatado  el  triunfo  como  paso  en  la  contienda  por  la  presidencia  
municipal  de  Mineral  de  la  Reforma",  recordó  el  presidente  del  PAN  Hidalgo.  Celebró  la  existencia  de  este  tipo  de  foros  que  
fortalecen  a   la  militancia  panista   frente  al  proceso  electoral  y   todo  tipo  de  eventualidades  que  se  pueden  presentar,  "estar  
preparados  e  informados  es  nuestra  mejora  arma  y  estrategia  que  tenemos  ante  posibles  trampas  de  otros  contendientes",  
agregó  Asael  Hernández.  Al  Foro  Jurídico  asistieron  5  representantes  jurídico  electorales  de  cada  distrito  federal  electoral,  14  
representantes  de  Consejos  Distritales  Electorales,  estudiantes  pasantes  de  derecho  y  abogados  expertos  en  derecho  electoral  
a  quienes  se  les  presentaron  diversas  ponencias  sobre  actos  que  son  objeto  de  impugnación  y  capacitación  de  procedimiento  
para  el  día  de   la  elección.  Durante   la   inauguración  de  este  Foro  estuvieron  Alejandro  Enríquez  Pérez  Secretario  Estatal  de  
Elecciones  del  CDE  del  PAN,  Jovani  Miguel  León  Cruz  representante  del  PAN  ante  el  Consejo  Estatal  Electoral  y  Prisco  Manuel  
Gutiérrez  secretario  General  del  PAN  Hidalgo.  (Redacción,  página  06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Concluye  INE  capacitación: Listo  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  en  Hidalgo,  para  la  jornada  del  7  de  junio;;  
José  Luis  Ashane,  vocal  ejecutivo,   informó  que  gracias  a   la  buena  aceptación  de  ciudadanos   insaculados  para   fungir   como  
funcionarios  de   casilla,  Hidalgo  ocupa  el  primer   lugar  en  concluir  al   100  por  ciento   la  capacitación  e   integración  de  mesas  
directivas   de   casilla.   Confirmó   que   en   Hidalgo   instalarán  3  mil   562  casillas   electorales   y   por   cada   casilla   capacitaron   siete  
ciudadanos,  cuatro  propietarios  y  tres  suplentes,  para  participar  como  funcionarios  en  mesas  directivas  de  casilla,  un  total  de  
24  mil   934  ciudadanos.  Detalló  que  mediante   comunicado  que   recibió  el   pasado  20  de  mayo  por  parte  de   la  Dirección  de  
Capacitación  Electoral  del  Instituto  Nacional  Electoral,  se  reconoció  al  estado  por  concluir  exitosamente  al  100%  entrega  de  
nombramientos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Plaza  Juárez-Última  semana  de  campañas  (Natalia  López,  página  3A)  
El   Independiente-Habrá   votación   electrónica   en   Tulancingo: El   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   realizará   el   7   de  
junio  una  prueba  piloto  de  instrumentación  de  votación  electrónica  en  el  distrito  04  de  Tulancingo.  De  acuerdo  con  el  vocal  
ejecutivo  de  la  junta  distrital,  Tomás  Aquino  Mata,  las  urnas  electrónicas  serán  utilizadas  en  tres  distritos  electorales  del  país:  
02  en  Ciudad  Juárez,  Chihuahua,  03  Aguascalientes  y  04  de  Tulancingo.  
estos   tres  distritos  a  nivel   nacional,  no   fue   tan   sencillo  pero  en   términos  generales   se  buscó  que   fuera  un  distrito  urbano  
como  el  de  Chihuahua,  un  distrito  rural  que  es  Tulancingo  y  uno  m   En  el  caso  del  distrito  04  de  
Tulancingo  serán  instaladas  urnas  electrónicas  en  11  municipios:  Acatlán,  Huasca,  Omitlán,  Mineral  del  Monte,  Metepec,  Agua  
Blanca,  San  Bartolo  Tutotepec,  Tenango,  Huehuetla  y  Acaxochitlán.  
la  par  de  la  casilla  se  va  instalar  un  instrumento  de  votación  
Aquino  explicó  que  este  ejercicio  no  será  vinculante  con  la  elección  federal  y  ciudadanos  que  acudan  a  votar  serán  invitados  a  
participar  dar  a  conocer  esta  tecnología.  En  conferencia  de  prensa  realizada  en  las  instalaciones  de  la  junta  distrital  mencionó  
que  en  la  elección  federal  de  2012  fue  la  primera  ocasión  en  utilizar  la  votación  electrónica  a  través  del  desarrollo  tecnológico  
realizado  por  el  Instituto  Politécnico  Nacional.  En  aquella  ocasión,  dijo,  participaron  94  mil  personas,  de  ellos  a  91  se  le  hizo  
fácil   votar  con  un   instrumento  electrónico,  44  por  ciento  consideró  que   le   inspiraba  confianza  utilizarlo,  41  por  ciento   tuvo  
regular   confianza.   ¿Cómo   funciona?   El   instrumento  de   votación   electrónica   consta   de   cinco  preguntas   que   incluyen   los   10  
partidos  políticos  registrados  ante  INE,  además  de  candidatos  independientes;;  solicita  edad  y  sexo  del  votante,  las  preguntas  
son  acerca  de  si  les  agrado  utilizar  este  dispositivo  y  si  prefiere  así  o  con  boleta  electoral.  Al  concluir  la  jornada  electoral,  el  
aparato  imprimirá  el  acta  de  resultados  correspondiente  para  después  a  través  de  una  fotografía  es  enviada  a  una  base  de  
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datos  en  oficinas  centrales  del  INE.  También  mediante  una  aplicación  de  teléfono  celular  los  operadores  del  instrumento  de  
votación  electrónica  enviarán   resultados  de  actas.  
esto  aproximadamente  en   seis  procesos  electorales   federales  siguientes  se  pueda   instrumentar,  estamos  hablando  del  año  

  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
Milenio-Habrá  en  Tulancingo  urnas  electrónicas  (Janet  Barragán,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Habrá  urnas  electrónicas  en  todo  el  distrito  de  Tulancingo  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Prueban  urnas  electrónicas  (Redacción,  Ojo  Política)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Parlamento  infantil  es  aplazado  por  elección: Diputados  de  la  comisión  permanente  de  la  Niñez,  la  Juventud,  
el  Deporte  y  la  Familia  aplazaron,  tentativamente  para  septiembre  u  octubre,  el  parlamento  infantil  en  su  cuarta  edición.  Esto  
debido   a   la   veda   por   las   elecciones   de   diputados   federales.   Sin   embargo,   se   ha   logrado   adelantar   parte   de   este   trabajo  
aunque   será   hasta   después   del   7   de   junio   cuando   formalmente   arranquen   los   trabajos   con   otras   dependencias   que  
intervienen   como   la   SEPH,   el   Sistema   DIF   Hidalgo,   la   Sección   XV   del   SNTE   y   el   IEE,   para   sacar   la   convocatoria.  
Tradicionalmente,  el  parlamento  infantil  se  realiza  en  vísperas  del  día  del  niño,  el  30  de  abril.  Sin  embargo,  por  cuestiones  de  
la  elección  no  se  pudo  realizar,  indicó  el  diputado  presidente  de  la  comisión  J.  Félix  Becerril  Porras.  
otro  ciclo  escolar,  pues  no  nos  da  tiempo  porque  también  se  cruzan  las  vacaciones  de  verano.  Entonces,  previendo  que  entre  

  El  parlamento  está  
dirigido   a   niños   que   actualmente   cursan   quinto   año   de   primaria.   Para   poder   participar   se   realizan   certámenes   en   todo   el  
estado  y  son  seleccionados  18  pequeños,  que  representarán  igual  número  de  distritos  locales  y  a  12  más  de  representación  
proporcional.   Durante   una   sesión,   a   la   cual   asiste   el   gobernador   y   otras   autoridades,   los   diputados   infantiles   exponen   en  
tribuna  temas  que  les  preocupan.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Milenio-Pide   Gil   civilidad   en   la   jornada   electoral:   El   presidente   de   la   Junta   de   Gobierno   del   Congreso   de   Hidalgo,  
Ernesto  Gil  Elorduy,  espera  que   los  comicios  electorales  del  próximo  7  de  junio  se  desarrollen  con  civilidad  y  confía  en  que  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  otorgue  garantías  para  que  la  ciudadanía  pueda  salir  en  paz  a  emitir  su  voto.  El  legislador  
priista   expresó  que  no   corresponde   al   Congreso   llamar   a   la   civilidad   a   los   partidos   políticos   y   señaló   que   este   tema  debe  
resolverse  ante  el  árbitro  electoral.  "Nosotros,  como  todos  los  partidos,  confiamos  en  la  buena  tarea  y  el  trabajo  que  realizará  
el  órgano  electoral  para   revisar   la  elección,  contabilizar   los  votos   y   lo  que  podemos  decir  es  que  haya  de  alguna   forma   la  
mayor  civilidad  para  que  el  pueblo  pueda  manifestarse   libremente   con  su  convicción  personal",   reiteró.  PARTICIPACIÓN  
CIUDADANA.   Señaló  que   la   ciudadanía,  después   de  escuchar   y  analizar   a   cada  uno  de   los   candidatos  y   sus  propuestas,  
debe  participar  en  la  contienda  y  contribuir  así  en  la  construcción  de  la  democracia  del  país.  "No  es  una  posición  que  pueda  
tomar  el  Congreso,  es  un  mensaje  que  está  dando  el  organismo  electoral,  pero  si  esperamos  que  haya  la  plena  libertad  para  
que  cada  quien  pueda  manifestar  su  decisión  y  participación  política",  declaró.  Los  partidos  políticos  y  sus  candidatos  están  en  
la  recta  final  de  las  campañas  políticas  y  deberán  concluir  el  proselitismo  electoral  el  próximo  3  de  junio.  DECLARACIONES  
DE  CÓRDOVA.  En  tanto,  Gil  Elorduy  se  refirió  al  tema  del  espionaje  telefónico;;  tras  las  conversaciones  filtradas  en  las  que  el  
presidente   nacional   del   INE,   Lorenzo   Córdova,   se   burló   de   los   indígenas.   "La   tecnología   actual   permite   una   serie   de  
cuestiones  que  permiten  el  anonimato,  independientemente  de  que  se  viola  la  intimidad  de  las  personas  que  son  sujetos  de  
una  acción   ilícita,  es  difícil  de  comprobarlo",   indicó  el  presidente  de   la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  de  Hidalgo.  (Janet  
Barragán,  página  08)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Formal  prisión  a  exalcalde: Por  un  desfalco  de  poco  más  de  4  millones  de  pesos  en  agravio  del  ayuntamiento  de  
Tepehuacán  de  Guerrero,  el  juez  primero  de  lo  penal  de  Pachuca  dictó  el  auto  de  formal  prisión  contra  el  exalcalde,  Hilario  
Mendoza   Benito,   como   probable   responsable   del   delito   de   peculado.   Según   la   resolución   que   emitió   el   juez,   Porfirio   Cruz  
Ramírez,  la  defensa  del  edil  no  pudo  comprobar  el  ejercicio  de  recursos  públicos  por  4  millones  58  mil  616  pesos,  del  ejercicio  
2012.  Se  confirmó  que  tras  concluir  el  plazo  de  ampliación  de  72  horas,  para  que  su  defensa  presentara  pruebas  a  su  favor,  

  El  juez  informó  que,  por  este  delito,  el  exalcalde  podría  alcanzar  una  pena  de  prisión  de  cinco  a  
ón  

de  cinco  a  doce  años  y  multa  de  30  a  500  días,  cuando  el  valor  de  lo  apropiado,  utilizado  o  distraído  de  su  objeto  ilícitamente,  
   Por   lo   anterior,   reiteró,   al   ser   un   delito   calificado   como   grave,   el  

exrepresentante  popular  no  alcanza  el  beneficio  de  la  fianza.  Mendoza  Benito  además  mantiene  pendiente  el  proceso  que  se  
sigue  en  su  contra  por  violencia  intrafamiliar.  (Emmanuel  Rincón,  página  04)  
Milenio-Dictan  formal  prisión  a  ex  alcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero  por  peculado  (Janet  Barragán,  página  
25)  
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Crónica-Dictan  auto  de  formal  prisión  contra  Mendoza  por  peculado  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Dictan  formal  prisión  a  exalcalde  por  peculado  (Redacción,  página  03)  
Uno  más  Uno-Auto  de  formal  prisión  a  edil  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El   Independiente-Costará   2   millones   de   pesos   unidad   deportiva   infantil: La   unidad   deportiva   del   DIF   Pachuca,  
nombrada  como  UniDIF,   tendrá  una   inversión  de  poco  más  de  2  millones  de  pesos  y  podría  estar   lista  este  año,   refirió  el  
alcalde  capitalino,  Eleazar  García  Sánchez.  
refirió  que  estará  ubicada  dentro  de  las  instalaciones  de  la  unidad  deportiva  municipal.  Será  adecuada  para  niñas  y  niños  con  

   adaptar   esas   instalaciones   para   los   niños   de   acuerdo   con   sus  
  En  entrevista,  el  presidente  municipal  dio  a  conocer  que  para  la  construcción  de  UniDIF,  la  titular  de  

la  institución  asistencial  capitalina  acudió  a  la  ciudad  de  Colima  para  conocer  el  parque  construido  con  la  misma  temática  pero  
observaron   gran   diferencia   con   el   proyecto   pachuqueño.  
quedamos  con  nuestro  proyecto  original  para  que  niñas  y  niños  comiencen  a  practicar     (José  
Manuel  Martínez,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Las  mismas  dolencias  
  
Como   las   campañas   para   diputados   federales   no   han   dado  mucho   de   qué   hablar,   los   ojos   se   centran   en   las   acciones   de  
gobierno  que  por  desgracia  siempre  salen  a  relucir  con  más  cuestiones  negativas  que  positivas.  Quizá  en  este  momento  se  
pregunten  los  gobernantes  municipales  y  del  estado,  incluso  en  todo  el  país,  si  la  apuesta  de  mantener  elecciones  con  bajo  
perfil  resultó  eficiente,  pues  parece  que  la  ciudadanía  (me  incluyo)  preferimos  voltear  a  ver  cómo  están  trabajando  en  esta  
veda  electoral  sin  indulto  alguno  o  pasiva  indiferencia.  Luego  entonces,  la  situación  parece  voltearse  en  esta  ocasión  para  los  
que  gobiernan  y  sus  partidos;;  y  es  que  ante  el  enojo  ciudadano,  no  hay  nada  más  efectivo  que  el  voto  de  castigo.  Y  vaya  
sorpresa:  las  elecciones  son  de  este  domingo  en  ocho.  Siendo  la  inseguridad  el  tema  que  más  a  lacerado  la  vida  del  mexicano  
en  los  últimos  años,  pareciera  que  nuestra  piel  se  ha  engrosado  y  nuestros  valores  cambiado;;  pero  no  así  nuestra  exigencia  y  
reclamo  por  mejores  servicios   por  los  que  pagamos,  nadie  nos  los  regala-agua,  luz,  drenaje,  acceso  a  la  tecnología,  medios  
de  transporte,  paz  social  y  desarrollo,  entre  otros  rubros,  que  son  los  que  más  requerimos  para  el  desenvolvimiento  diario.  
Ahora  pues,  cuando  un  aspirante  a  diputado  federal  llega  a  tu  colonia  o  sube  su  información  a  redes  sociales  donde  promete  
mejorar  el  acceso  a  dichos  servicios  uno  se  siente  ofendido  pues  parece  una  burla  que  ofrezcan  lo  que  en  teoría  ya  existe  y  
que  debería  ser  dado  de  forma  óptima  a  las  personas.  Nada  nuevo  bajo  el  mismo  sol,  las  campañas  están  por  terminar  y  la  
votación  decidirá  quienes  van  al  Congreso  y  quienes  ganaron  o  perdieron  confianza  y  espacios  para  las  siguientes  elecciones.  
Nuevo  secretario    
Anoche,  antes  del  cierre  de  edición  trascendió  el  nombramiento  de  Miguel  Ángel  Cuatepotzo  Costeira  como  nuevo  secretario  
de  Educación   Pública   en   sustitución   de   Joel  Guerrero   Juárez   quien   se   va   a   ocupar   de   la   dirección   general   de   la  Comisión  
Nacional  de  Fomento  Educativo  a  nivel  nacional.  Coordinador  de  asesores  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  y  gente  muy  
cercana  a  él,  es  psicólogo  de  profesión  con  múltiples  estudios,  grados  e  investigaciones  en  el  sector  educativo  por  lo  que  el  
perfil  parece  ser  el  adecuado;;  dentro  de  sus  investigaciones,  curiosamente,  destaca  el  Proyecto  Normales  Rurales  del  Consejo  
Técnico  de  Desarrollo  Social  Región  Centro  País,  Mesa  de  Educación,  así  como  estudios  de  violencia,  escuela  y  educación  en  
general.   A   pesar   de   que   a   la   administración   estatal   le   queda   prácticamente   un   año,   el   fortalecimiento   de   un   sector   tan  
delicado   como   la   SEPH   puede   ser   el   colofón   del   actual   periodo   para   poder   entregar   las   mejores   cuentas   posibles   a   la  
ciudadanía.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Capital  Hidalgo   

SEPH,  institución  acéfala  

El  nombramiento  de  Joel  Guerrero  Juárez  como  nuevo  titular  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  (CONAFE),  más  que  

recientes  procesos  electorales  federales,  el  profesor  Guerrero  se  quedó  a  la  deriva  de  las  nominaciones,  pues  en  su  partido,  
prescindieron  de  sus  capacidades  y  experiencia  política,  acumulada  durante  varias  décadas.  Joel  Guerrero  fue  insistentemente  
mencionado   como   posible   candidato   a   senador   por   Hidalgo   en   el   2012,   pero   en   el   camino   y   para   su   mala   fortuna,   se  
atravesaron   Omar   Fayad   y   David   Penchyna,   que   resultaron   nominados   para   lograr   un   escaño.   En   el   reciente   proceso,   a  
Guerrero  se   le  vio  como  un  sólido  prospecto  por  Pachuca  y  por   los   restantes  seis  distritos  pero,  en  2015,   le  ocurrió  a  sus  
aspiraciones  lo  mismo  que  en  2012.  La  tarde  de  este  martes,  casi  de  manera  sorpresiva,  Guerrero  Juárez  dejó  la  titularidad  
de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  para  rendir  protesta  al  cargo  que,  hasta  hace  unos  meses,  ocupaba  Carolina  
Viggiano  Austria;;  Emilio  Chuayffet,  secretario  de  la  SEP,  fue  el  encargado  de  dar  posesión  al  nuevo  funcionario  federal.  Fue  
una   especie   de   distinción   presidencial   este   nombramiento,   aunque   es   sabida   la   relación   de   amigos   que   Chuayffet   y   Joel  
Guerrero  sostienen  desde  hace  ya  varios  años,  pues  su  condición  política  les  permitió  coincidir  en  distintos  momentos.  Y  sin  
embargo,   la  salida  del  también  ex  diputado  federal,  no  cambia  mucho  los  escenarios   locales  de   la  educación,  pues  antes  y  
durante  la  gestión  de  Joel  Guerrero,  el  Sindicato  Nacional  de  los  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  mantuvo  las  mismas  
canonjías,  por  eso  es  que  en  materia  de  educación  pública   los  resultados  son  bastante  cuestionables,  pese  a   los  discursos  
oficiales.  Es  posible  que  para  el  nuevo  funcionario  federal  vengan  mejores  tiempos,  en  especial,  porque  se  encuentra  entre  
amigos,  pues  a  diferencia  de  hace  cinco  años,  cuando  llegó  a  la  SEPH,  Elba  Esther  no  lo  quería.  Ni  duda  cabe  que  los  tiempos  
cambian.  

(Edmundo  Pineda,  página  04)  
Vía  Libre-   

Joel  Guerrero  Juárez  

Egresado   de   la   escuela   normal   rural   de   Canatlán,   Durango   Joel   Guerrero   Juárez   que   fue   docente   del   Centro   Regional   de  
Educación   Normal   Benito   Juárez   compartió   durante  muchos   años   proyecto   político   con   José   Guadarrama  Márquez   el   que  
concluyó  con   la  derrota  en  el  proceso   interno  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  de  noviembre  de  1998  del  que  
surgió   como   candidato   a   gobernador   Manuel   Ángel   Núñez   Soto.   Realmente   su   futuro   cambió   con   el   magnicidio   de   Luis  
Donaldo  Colosio  de  quien  fue  amigo  más  que  cualquier  otro  hidalguense,  pero  antes  y  después  leal  a  José  Guadarrama  quien  
no  fue  recíproco  cuando  al  negociar  con  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  su  factible  candidatura  en  1999  en  
lugar  del  periodista  +Miguel  Ángel  Granados  Chapa,   la  cúpula  perredista  puso   como  condición  que  el  postulado   fuera  Joel  
Guerrero.  Aun  cuando  José  Guadarrama  negocio  con  el  Revolucionario  Institucional  (PRI)  7  diputaciones  locales  para  no  irse  
al  PRD;;  Joel  Guerrero  se  alejó  y  regresó  a  la  docencia,  su  actitud  institucional  le  valió  su  reincorporación  a  la  política  y   a  la  
administración  pública,  así  fue  en  las  ultimas  3  administraciones  secretario  de  agricultura,  obras  públicas  y  educación  además  
de  diputado  federal.  En  la  tarea  política  mostró  su  oficio  en  Zacatecas  cuya  operación  regresó  al  PRI  al  gobierno  donde  quedó  
de  manifiesto  que  es  vaso  comunicante  entre  los  tres  principales  personajes  de   la  política  priista  hidalguense:  Jesús  Murillo  
Karam,  Miguel   Ángel   Osorio   Chong   y   Francisco   Olvera   Ruiz,   lo   que   se   confirmó   en   su   paso   por   Educación.   El   lunes   Joel  
Guerrero  recibió  una  llamada  del  secretario  Emilio  Chuayffet  citándolo  al  día  siguiente  cubriendo  el  protocolo  de  informar  al  
titular  del  Ejecutivo  estatal  y  ya  ahí  recibió  la  propuesta  que  fue  respaldada  desde  Plaza  Juárez,  para  incorporarse  al  Consejo  
Nacional  de  Fomento  Educativo  (Conafe)  que  dejó  vacante  la  candidata  Carolina  Viggiano  Austria.  

  (Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   
  
Se  va  Joel  Guerrero,  ¿llega  Jorge  Rojo?  
  
No  es  sorpresa  el  hecho  de  que  el  profesor  normalista  egresado  de  la  Normal  Rural  de  Durango,  Joel  Guerrero  Juárez,  haya  
dejado   la   Secretaría   de  Educación   Pública   en  Hidalgo,   para   incorporarse   al   gabinete   de  Enrique   Peña  Nieto   como  director  
general  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  (Conafe),  cargo  al  que  rindió  protesta  la  noche  del  martes.  Este  ajuste  
estaba  preparado  desde  semanas  atrás.  Históricamente  Guerrero  Juárez  ha  cumplido  con  las  tareas  que  le  han  encomendado  
tanto   en   la   administración   pública   como   en   su   partido,   el   Revolucionario   Institucional   (PRI),   que   lo   ha   hecho   dos   veces  
diputado  federal  y  aspiraba  a  una  tercera  por  la  vía  plurinominal,  como  una  especie  de  salida  digna,  en  el  entendido  de  que  
su  carrera  política  atisbaba  su  ocaso.  No  será  así  y  si  bien  no  será  diputado  federal  será  el  encargado  de  atender  las  zonas  
altamente  marginadas,  donde  los  niños  reclaman  su  derecho  a  la  educación  y  es  el  Conafe  el  encargado  de  esa  titánica  pero  
políticamente   relevante   tarea   de   llevar   conocimiento   a   los   niños   en   los  más   recónditos   lugares   del   país.   Políticamente   se  

Osorio  Chong  y  cuyas  aspiraciones  presidenciales  nadie  niega  ni  oculta.  Nadie  olvida  su  reciente  tarea  política  en  el  estado  de  
Zacatecas,  donde  recuperó  para  el  PRI  el  gobierno  que  estuvo  durante  dos  períodos  en  manos  del  PRD,  con  Ricardo  Monreal  
y  Amalia  García.  Entonces  se  afirmaba  que  Joel  Guerrero  se  había  sacado  la  rifa  del  tigre,  pues  la  tarea  era  casi  imposible.  Al  
final   cumplió.   Aquí,   como   titular   de   la   SEPH   le   tocó   nada  menos  que   aniquilar   al   grupo  político   que  durante   cinco   lustros  
mantuvo  el  control  del  magisterio  hidalguense,  a  través  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  con  el  trío  formado  por  Moisés  Jiménez  
Sánchez,   Alejandro  Soto  Gutiérrez   y  Mirna  García   López.  Nadie   pensó   jamás  que  uno   de   sus   integrantes   fuera   a   dar   a   la  
cárcel  por  haber  tomado  ilegalmente  los  recursos  del  magisterio  para  hacer  negocios  familiares.  Ahora  se  especula  sobre  su  
sucesor  y  la  baraja  está  entre  dos  personajes:  Miguel  Ángel  Cuatepotzo  Costeira  o  Jorge  Rojo  García  de  Alba.  No  falta  mucho  
para  saber  quién  será  el  nuevo  titular  de  la  SEPH.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Los  bomberos,  esos  valientes  
  
Todos  lo  sabemos,  pero  a  fuerza  de  no  necesitarlos  con  frecuencia  (afortunadamente)  perdemos  la  noción  de  lo  importante  
que  son  ellos:  unos  verdaderos  valientes.  Me  refiero  a  los  bomberos;;  esos  hombres  y  mujeres  dispuestos  siempre  a  trabajar  
sin  descanso,  aún  a  costa  de  exponer  su  integridad,  para  mantenernos  a  salvo  en  momentos  de  peligro.  Quien  esto  escribe  
fue   testigo   de   esa   valentía   la  madrugada   del  miércoles   pasado   al   cubrir   la   noticia   del   fuerte   incendio   en   una   zona   de   la  
tradicional  mina  San  Juan  Pachuca.  Allí  estos  hombres  y  mujeres  arriesgaron  sus  vidas  para  controlar  el  fuego  que  destruyó  la  
enorme  estructura  de  madera  y  lámina  ubicada  en  uno  de  los  patios  de  la  Compañía  Minera  Real  del  Monte.  Acercarse  a  unos  
200   metros   de   las   llamas,   como   pude   hacerlo   yo,   permitía   sentir   de   lleno   el   calor   que   generó   el   incendio   de   grandes  
magnitudes.  Los  bomberos,  sin  embargo,  combatían  el  fuego  apenas  a  unos  metros  de  la  estructura.  También  fui  testigo  de  
actos  heroicos  protagonizados  por   los  bomberos  y  policías  de  Pachuca.  En  una  de   las  estructuras  había  tanques  que  sirven  
para   trabajos  de   soldadura.  Evidentemente   la   cercanía   con   las   llamas   los   convertía  en  bombas  de   tiempo.  Primero   fueron  
policías  municipales   quienes   avanzaron   por   la   estructura   para   retirar   a  mano   algunos   de   los   tanques.  Más   tarde,   con   las  
llamas  más  cerca,  correspondió  a  bomberos  retirar  el  resto  de  los  tanques.  Confieso  que,  a  la  distancia,  veía  con  una  mezcla  
de  admiración  y  envidia  esos  gestos  de  valor.  Los  de  ayer  fueron  bomberos  de  Pachuca,  Tulancingo,  Mineral  de  la  Reforma,  
Actopan,  Tula  y  otros  municipios,   todos  solidarios  en   la  misma  causa:  proteger  a   los  ciudadanos.  En  mi  caso  puedo  decir:  
gracias,  son  unos  valientes.  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  quien  ya  no  sabe  cómo  impulsar  su  gobierno  es  el  alcalde  de  Tulancingo,  Julio  Soto,  quien  tras  ver  el  éxito  logrado  en  
Pachuca  con  el  Centro  Municipal  de  Negocios  que  instaló  el  edil  Eleazar  García,  decidió  copiar  el  modelo  para  la  ciudad  de  los  
satélites.   Lo  malo,   dicen,   es   que   no   cuenta   con   la   asesoría   ni   experiencia   en   el   ramo   de   la   iniciativa   privada   y   el   ámbito  
empresarial  como  sí  ocurre  con  García  Sánchez,  quien  hay  que  recordar  que  antes  de  entrarle  a  la  política  era  presidente  de  
la  Coparmex.  
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  :  Que  a  quien   le   llovieron  las  críticas  fueron  a   la  candidata  Lourdes  Acosta  del  Partido  Encuentro  Social  porque  su  esposo  
Agustín   Tapia   Tinajero   atropelló   a   un   joven   de   25   años   en   las   inmediaciones   del   fraccionamiento   Los   Nogales   y  
presuntamente  intentó  evadir  su  responsabilidad  sobre  el  hecho,  comentan  que  intentó  darle  una  suma  de  dinero  al  afectado  
para  retirarse  sin  esperar  a  servicios  médicos  y  elementos  de  la  policía  municipal,  ante  los  hechos  los  señalamientos  contra  
este  académico  y  la  aspirante  a  diputada  federal,  también  académica,  no  se  hicieron  esperar.  
  
  :  Que  el  pleito  entre  Cipriano  Charrez,  edil  de  Ixmiquilpan  y  Jorge  Candelaria  Martínez,  subsecretario  de  Obras  de  la  SCT-
Hidalgo   continúa,   pues   el   alcalde   panista   ya   interpuso   una   denuncia   contra   este   personaje   y   contra   Christian   Islas,  
representante   de   la   empresa   ISVA   Construcciones   por   dañar   un   ducto   de   agua   que   surte   a   más   de   siete   colonias   de  
Ixmiquilpan  y  esta,  dicen,  fue  la  causa  por  la  que  supuestamente  agredieron  al  edil,  pues  se  atrevió  a  reclamar  la  reparación  
del  daño  ya  que  se  afectó  el  suministro  de  agua  y  la  obra  que  realizaban  estaba  a  cargo  de  la  mencionada  empresa  y  la  SCT.    
  
:  Que  comerciantes  establecidos  del  Centro  Histórico  de  Pachuca  ven  con  buenos  ojos  que  una  vez  inaugurada  la  nueva  Plaza  
Independencia  los  comerciantes  ambulantes  no  tendrán  cabida  en  este  espacio,  esta  noticia  dicen  es  buena  pero  hasta  ahí,  
pues,  comentan,  falta  que  Levi  Leines  Rodríguez,  secretario  de  Servicios  Municipales,  haga  cumplir  esto,  sobre  todo  que  los  
integrantes  de  la  FOIDEH  acepten  dejar  libre  la  plaza.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  
Las  perlas  "Nosotros,  como  todos  los  partidos,  confiamos  en  la  buena  tarea  y  el  trabajo  que  realizará  el  órgano  electoral  para  
revisar  la  elección,  contabilizar  los  votos  y  lo  que  podemos  decir  es  que  haya  de  alguna  forma  la  mayor  civilidad  para  que  el  
pueblo  pueda  manifestarse  libremente"    
Ernesto  Gil  Elorduy  
Diputado  Local,  sobre  elecciones.    
  
"No  tenía  mucho  valor,  digamos.  Fuera  de  ser  histórico  no  tenía  valor  especial;;  no  era  una  reliquia,  era  un  edificio  con  madera  
viejo.  Aparentemente  fue  un  corto  circuito,  y  los  técnicos  (de  la  empresa)  deberán  determinar  con  precisión  qué  y  en  dónde"  
Francisco  Orduña  Magiola  
  Vocero  de  Altos  Hornos,  sobre  incendio.    
  
"En  donde  hay  educación  hay  conocimiento,  por  lo  tanto  todo  lo  que  emane  del  conocimiento  es  digno  de  escuchar,  de  leer,  
de  ver  y  de  decir;;  por  ello  el  compromiso  que  tengo  de  elevar  los  estándares  de  calidad  educativa  es  mayor"    
Sagrario  Díaz    
Candidata  a  Diputada  Federal,  sobre  educación  y  lectura.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  luego  de  que  el  diputado  Omar  Zerón  subiera  un  punto  de  acuerdo  para  que  el  Congreso  local  pidiera  se  declarara  a  San  
Félipe   Orizatlán   zona   de   desastre,   quedó   claro   que   ni   vio   las   noticias   ni   está   enterado   del   acontecer   de   la   región   que  
representa,  pues  desde  ayer  por  la  mañana  se  instaló  el  comité  de  daños,  con  la  anuencia  de  la  Segob.    
  
Esto  deja  ver  la  ausencia  de  Zerón  en  su  distrito,  pues  a  pesar  de  lo  ocurrido  es  la  hora  en  que  no  visita  la  Huasteca  y  por   lo  
consiguiente  desconoce  la  gravedad  de  los  daños.  Fue  el  domingo,  día  en  que  el  gobernador  Francisco  Olvera  visitó  la  zona,  
cuando  se  consiguió  la  declaratoria.  
  
que  todo  parece  indicar  que  el  nombre  del  nuevo  titular  estatal  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  se  dará  a  conocer  hoy  
por   la  mañana.  Ésta  columna  publicó  ayer   los  nombres  de   tres  personajes  para  ocupar   la  vacante  que  dejó  Joel  Guerrero  
Juárez,  actual  director  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo.    
  
No  se  descarta  la  trayectoria  de  Raymundo  Ordoñez,  delegado  federal  de  la  SEPH,  y  del  rector  de  la  Universidad  Politécnica  
de  Tulancingo,  Gerardo  Reyes  Téllez.  De  Rocío  Ruiz  de  la  Barrera  se  encuentra,  prácticamente  impedida  políticamente,  por  la  
poca  relación  con  la  dirigencia  con  la  Sección  XV  del  SNTE.  
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que  en  la  comunidad  de  Presas,  de  Tezontepec  de  Aldama,  de  donde  es  originario  el  actual  presidente  estatal  del  PAN,  Asael  

baches   que   no   dejan   de   florecer   y   por   los   que,   aseguran,   le   estarán   pasando   factura   después   de   que   dejó   botada   la  
presidencia  municipal,  donde  no  cumplió  sus  compromisos  de  campaña.  
  
que  poco  alentadores  son   los  números  de  Antonio  Mota  Rojas  candidato   independiente  por  el  VI  distrito  con  cabecera  en  
Pachuca,  que  ha   tenido  que   recurrir  a  que   los   trabajadores  de   la  UAEH  coloquen  afuera  de  sus  domicilios  propaganda  del  
abanderado,  mismos  que  se  han  visto  presionados  pues  se  dice  que  en   los  últimos  días  personal  del  sindicato  de  personal  
académico   y   administrativo   recorre   colonias   y   fraccionamientos   a   fin   de   verificar   que   se   cumpla   con   esta   instrucción,  

  
  
que  Rodolfo  Hinojosa,  secretario  de  organización  del  PRI  estatal,  es  quien  da  las  órdenes  a  todos  los  delegados  municipales  
de  evitar  en   las   reuniones  de  evaluación  quejarse  de   las   fallas  en   las  campañas  de   los  candidatos,  a   riesgo  de  que  se   les  
retrase  su  apoyo  quincenal.  
    
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Una  parte  de  la  historia  se  niega  a  morir:  la  antigua  mina  resistió  estoica.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  nombramiento  de  Joel  Guerrero  Juárez  como  nuevo  director  general  del  Conafe  
sorprendió   incluso   a   colaboradores   cercanos   del   hoy   ex   titular   de   la   SEPH,   quienes   se   enteraron   de   la  
designación  por  medio  de  las  redes  sociales  o  portales  noticiosos  de  Internet.  Guerrero  Juárez  ocupa  desde  ayer  el  
cargo   que  quedó   acéfalo   tras   la   salida   de   la   también  hidalguense  Carolina  Viggiano  Austria,   candidata   del   PRI   a   diputada  
federal  por  el  distrito  de  Huejutla.  Mientras  tanto,  en  la  SEPH  no  ha  sido  nombrado  ningún  encargado  de  despacho,  lo  cual  
hace   suponer   que   no   tardará   la   designación   del   nuevo   titular,   que   según   rumores   podría   ser   Miguel   Ángel   Cuatepotzo  
Costeira,  actual  coordinador  del  Despacho  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  pero  quien  a   lo   largo  de  su  trayectoria  ha  
ocupado  diversos  cargos  en  la  propia  secretaría.  
  
Se   dice   en   Radio   Pasillo   que   en   cuestión   de   días   los   productores   lecheros   podrían   replicar   en   Hidalgo   las  
movilizaciones  realizadas  en  el  estado  de  Jalisco,  donde  ante  oficinas  de  Liconsa  han  derramado  miles  de  litros  
del   lácteo  para  protestar  por  el  bajo  precio  que   la  empresa  productiva  del  Estado   les  paga  por  su  producto,  

derivado  de   la  vaca.  Esta  problemática,  que  no  es  actual   sino  de  muchos  años,   tiene  al  borde  de   la  quiebra  a  miles  de  
valientes  que  aún  se  dedican  a  esta  actividad  con  la  esperanza  de  que  su  situación  mejore.  Y  es  que,  según  cifras  oficiales,  de  
los  789  mil  productores  que  había  en  México,  hoy  sólo  quedan  alrededor  de  150  mil;;  mientras  que  145  mil  millones  de  pesos  
en  instalaciones  que  alguna  vez  fueron  prósperos  establos,  actualmente  están  abandonadas  debido  a  que  el  ganado  tuvo  que  
ser   sacrificado.   Los   lecheros  ya  derramaron   leche  en  Lagos  de  Moreno   y  Encarnación  de  Díaz,   Jalisco,   además  de  que  en  
Tulancingo  cerraron  hace  algunos  días  una  carretera  para  protestar  por  lo  mismo.  
  
Suena   a   todo   volumen   que   Hilario   Mendoza   Benito,   el   ex   alcalde   de   Tepehuacán   de   Guerrero   que   fue  
desaforado  por  golpear  a  su  esposa,  también  resultó     Y  es  que  derivado  de  una  denuncia  en  su  
contra  presentada  por  la  ASEH,  el  ex  edil-quien  fue  aprehendido  el  pasado  22  de  mayo  por  policías  estatales-fue  notificado  
ayer  de  un  auto  de  formal  prisión  en  su  contra,  como  presunto  responsable  del  delito  de  peculado,  por  la  cantidad  de  cuatro  
millones  58  mil  616  pesos.  
  
(Redacción,  página  web)    
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Plaza  Juárez-   
  
JOEL  GUERRERO    
Muchas   cosas  podrán  decirse  del  profesor   Joel  Guerrero   Juárez,  pero  ninguna   lo  describe   tan  a   la   perfección   como  el   ser  
poseedor   de   un   instinto   que   lo   ha   llevado,   casi   siempre   con   buen   puerto   de   arribo,   de   las   filas   Guadarramistas   a   las   de  
Manuel  Ángel  Núñez,  y  de   las  de  MANS  a   las  de  Miguel  Osorio,   'y  de   las  de  Osorio  a   las  de  Francisco  Olvera.  Pero  con  un  
ingrediente  que  debe  ser  considerado  fundamental:  en  ninguno  de   los  casos  es  calificado  por  ninguno  de   los  mencionados  
como,  traidor  o  cosa  por  el  estilo.  No  ha  sido  así,  porque  fue  uno  de  los  que  decidió  apostar  todo  y  de  frente,  a  la  eventual  
nominación  de  Pepe  Guadarrama  a  la  primera  magistratura  estatal.  No  brincó  del  barco  apenas  se  vio  que  la  candidatura  era  
improbable.  Al  contrario,  se  quedó  hasta  el  foral  y  cuando  las  circunstancias  simplemente  cancelaban  un  proyecto  común  al  
lado  de  Guadarrama.  Sólo  entonces  decidió  tomar  un  camino  propio.  No  antes  como  mucho  sí  lo  hicieron.  Por  eso  el  respeto  
que  se  le  tiene  como  político,  como  buen  político.  Es  así  que  el  anuncio  de  su  incorporación  al  gobierno  federal  como  Director  
nacional  del  CONAFE  no  es  una  noticia  que  extrañe.  El  ahora  ex  titular  de  Educación  Pública  logró  cimentar  no  solo  una  buena  
fama  con  base  a  resultados,  sino  que  mostró  una  evidente  capacidad  para  la  conciliación  y  negociación  en  una  dependencia  
complicada  de  naturaleza.  Su   llegada  al  CONAFE  demuestra  que  el  buen  ejercicio  de   la  política   lleva,   tarde  o   temprano,  a  
buen  puerto.  
  
SALVADOR  ELGUERO.  CUIDADO    
Salvador   Elguero   Molina,   secretarlo   de   Gobierno,   ha   logrado   generar   un   estilo   propio   a   la   dependencia   a   su   cargo.   Sin  
embargo   no   puede   ni   debe   sentirse   tentado   siquiera   a   ser   presa   de   un   síndrome   originado   por   aquellos   que   con  mucha  
frecuencia   cimentan   su  modo   de   vida   en   fabricar   burbujas   de   aislamiento   en   torno   a   su   presa.   Siempre   están   presentes  
porque  es  su  modo  de  vida.  Gustan  de  generar  conflictos,  enconos  donde  no  los  hay.  Vaya  pues  que  la  intriga  es  su  modus  
vivendi.   Elguero  Molina   sin   embargo  no   es   de   los   que   se   dejan   llevar   por   esos   cantos   absurdos   de   sirena.   Pero  más   vale  
advertir  a  tiempo.  Siempre  es  importante  decirlo  a  tiempo.    
  
FINAL  DE  CAMPAÑAS    
Como  empezaron  van  a  terminar.  E  s  decir  sin  mucho  chiste  que  digamos.  Saben  que  como  están  las  cosas  no  les  queda  otra  
que  expresar      pero  hoy  no.  Los  experimentos  no  funcionaron.  Y  algo  
debe  cambiar,  sino  es  que  todo.    
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Después  de  pretender  evadir  la  justicia  por  fin  fue  dictado  un  auto  de  formal  prisión  al  expresidente  de  Tepehuacán,  Hilario  
Mendoza,  señalado  por  desvío  de  recursos  en  detrimento  del  ayuntamiento.  Dichas  acciones,  de  conformidad  con  la   ley,   le  
pueden  costar  de  cinco  a  12  años  de  prisión.  Sin  embargo,  falta  ver  aún  cuál  será  la  sentencia  por  el  otro  delito  que  debe  y  
que  tanta  fama  le  diera  en  su  momento:  golpear  a  su  mujer  hasta  causarle  fracturas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Pablo  Pérez: Pérez  Martínez  como  subsecretario  de  Administración  y  Finanzas,  área  de   la  Secretaría  de  Educación  
Pública  en  Hidalgo,  aparece  como  una  de  las  piezas  clave  para  el  óptimo  desarrollo  de  actividades,  esto  claro  bajo  los  mejores  
estándares   y   para   siempre   aprovechar   al   máximo   los   recursos,   ello   para   mantener   en   tiempo   y   forma   las   actividades  
correspondientes  a  esta  dependencia.  
  
Abajo-Miguel  Romero:  Menuda  iluminación  la  existente  en  ciertas  partes  de  Mineral  de  la  Reforma,  particularmente  en  la  
vía  que  conduce  hacia  Pachuquilla.  El  caso  en  cuestión  es  que  ésta  parpadea,  es  decir  prende  y  apaga,  situación  que  implica  

titular  de  Servicios  Municipales,  qué  opina.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
LIBERADA  
Pobladores   de   la   comunidad  del  Mandho,   en   el  municipio   de   Ixmiquilpan,  aceptaron  devolver  el   vehículo  del  Partido  
Encuentro   Social   que   mantenían   en   su   poder   desde   hace   varios   días.   Vecinos   de   la   zona   retuvieron   a  
brigadistas   del   PES   y   a   su   vehículo   cuando   hacían   labor   proselitista   en   la   zona,   luego   de   varias   horas   de  
negociación  aceptaron   liberar  al  personal   pero  mantuvieron  bajo  su   resguardo   la  unidad  hasta  este  martes,  
cuando  alcanzaron  ya  un  acuerdo  para  entregarla.  
    
CORTES  
El  departamento  responsable  de  cortes  al  servicio  en  la  Caasim  mantiene  una  verdadera  política  del  terror  entre  los  
usuarios  pues  apenas  detectan  el  atraso  en  algún  pago  y  de   inmediato  envían  a  su   personal  para  realizar  el  
corte.  Los  afectados  se  preguntan  ¿porque  no  tienen  la  misma  eficiencia  y  prontitud  cuando  los  llaman  para  
reparar  una   fuga?  Por   si   fuera  poco,  el   responsable  del  área  de  cortes  monitorea  a   los  empleados  para  que  
acudan  a  efectuar  dicha   labor   en  negocios  donde  existe   la   consigna  de  hostigar,   esto  vía   su   relación  con  el  
sindicato  del  organismo  operador  del  agua.  
    
CORREOS  
El   titular  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano,  Esteban  Ángeles,  envía  su  columna  periodística  semanal  a  cientos  de  
direcciones   de   correo   electrónico   desde   hace   unas   pocas   semanas.   Esta   modalidad   ya   generó   comentarios  
entre  los  titulares  de   las  direcciones  electrónicas  y  el  exsenador  ya  recibió  correos  en  donde   le  agradecen  la  
atención  del  envío  pero  le  cuestionan  la  forma  en  cómo  consiguió  éstas,  de  la  misma  manera  muchos  le  piden  
no  enviarles  sus  columnas  porque  simplemente  no  son  de  ningún  interés  para  ellos.  
    
FONDEN  
Confirmaron  los  grillitos  que  encargados  de  los  recursos  del  Fonden  acudieron  la  tarde  de  este  miércoles  al  Palacio  
de  Gobierno  hidalguense,  donde  sostuvieron  un  encuentro  a  puerta  cerrada  con  autoridades  estatales  a  fin  de  
dar  celeridad  a  la  documentación  para  entregar  montos  y  atender  las  afectaciones  causadas  por  la  tromba  en  
San  Felipe  Orizatlán,  de  esta  forma  y  con  base  en  las  reglas  de  operación  los  recursos  estarán  disponibles  a  la  
brevedad  para  respaldar  a  quien  lo  necesita.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal- Las  autoridades  electorales  tienen  ubicados  los  puntos  de  
riesgo   en   el   estado,   rumbo   a   las   elecciones   del   7   de   junio.   Autoridades,   candidatos   y   expertos   coinciden   en   que   existen  
riesgos  en  varios  puntos  de  la  entidad,  principalmente  en  colindancias  con  estados  vecinos  como  Guerrero  y  Jalisco,  lo  que  ha  

principal  cártel  (Los  Caballeros  Templarios)  han  menguado  desde  la  captura  en  febrero  pasado  de  su  líder  Servando  Gómez,  
La  Tuta,  pero  expertos,  empresarios,  autoridades  electorales  y  candidatos  alertan  sobre  posibles  brotes  de  violencia  en   los  
próximos  días,  lo  que  pone  a  Michoacán  en  la  mira  de  las  autoridades  a  escasos  días  de  celebrarse  la  jornada  electoral.  Ante  
el  clima  de  incertidumbre,  la  seguridad  ha  sido  reforzada  en  zonas  como  el  Bajío,  La  Ciénega  de  Chapala,  Tierra  Caliente  y  La  
Sierra,  donde  diversos  municipios  michoacanos  colindan  con  Guerrero  y  Jalisco,  además  existe  una  disputa  por  el   territorio  
entre  los  cárteles  Jalisco  Nueva  Generación  y  Los  Caballeros  Templarios.  Uno  de  los  puntos  que  ha  cobrado  mayor  relevancia  
en   los   últimos   días   es   el   corredor   Vista   Hermosas-Yurécuaro,   que   es   utilizado   por   los   cárteles   como   zona   de   trasiego   de  
drogas  para  conectar  a  Jalisco,  Michoacán  y  Colima.  En  un  rancho  ubicado  en  uno  de  los  municipios  colindantes  al  corredor,  
Tanhuato,   el   viernes   22   de   mayo   se   registró   un   enfrentamiento   entre   policías   federales   e   integrantes   de   Jalisco   Nueva  
Generación  que  dejó   42  bajas   de   presuntos   integrantes   de   dicha  banda   criminal   y   un   elemento   federal   fallecido.   Los   tres  
principales  contendientes  a  la  gubernatura,  el  perredista  Silvano  Aureoles  Conejo,  la  panista  Luisa  María  Calderón  Hinojosa  y  
el  priísta  Asc

cártel  ante  el  descabezam
precisó  que  deben  estar  alertas  ante  la  intromisión  del  crimen  en  las  campañas  y  el  día  de  la  elección.  Plan  alterno.  Ante  este  
escenario,  las  autoridades  electorales  del  estado  detallaron  a  EL  UNIVERSAL  el  mapa  de  zonas  que  tendrán  mayor  atención.  
Ramón  Hernández  Reyes,  consejero  presidente  del  Instituto  Electoral  de  Michoacán  (IEM),  sostuvo  que  los  municipios  con  un  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  22  

1133  

dinamismo  político  y  de  seguridad  que  tendrán  mayor  atención  pertenecen  a   la  región  de  Tierra  Caliente,  entre   los  que  se  

puesto   atención   en   municipios   aledaños   a   Jalisco,   pero  

millones   500   mil   michoacanos,   lo   que   coloca   al   estado   a   nivel   nacional   como   el   séptimo   con   mayor   número   del   padrón  
electoral.  Hernández  Reyes  destacó  que  ya  se  hizo  la  aprobación  de  los  lugares  para  la  instalación  de  las  casillas,  pero  existen  

  
La  radiografía  de  puntos  vulnerables  en  materia  de  seguridad,  también  obliga  al  Ejército,  a  la  Policía  Federal  y  a  elementos  
estatales   a   concentrar   una   mayor   atención   en   municipios   que   colindan   con   Jalisco   y   Guerrero,   muchos   de   estos  
pertenecientes  al  Bajío  y  la  Ciénega  de  Chapala.  En  las  mesas  políticas  y  de  gobernabilidad,  encabezadas  por  el  secretario  de  
Gobierno   michoacano,   Jaime   Esparza   Cortina,   se   ha   destacado   que   existe   ya   un   reforzamiento   para   municipios   como  
Tanhuato,  Tepalcatepec,  Yurécuaro,  Huetamo,  Lázaro  Cárdenas,  San  Luca,  entre  otros.  En  recorridos,  se  observa  cómo  los  
operativos  de  seguridad  están  en  acción,  en  especial  en   las  principales  vías  y  autopistas.  La  coordinación  de  seguridad  del  
Ejército,   Policía   Federal,   PGR   y   la   Policía   Estatal,   está   bajo   el   bando   del   general   Felipe   Gurrola.   La   Marina   resguarda  
principalmente  el  Puerto  de  Lázaro  Cárdenas,  considerado  como  el  más  importante  de  carga  en  el  territorio  nacional  y  punto  
de  fuertes  disputas  entre  cárteles  de   la  droga,  que  lo  utilizan  como  vía  de  trasiego  de  estupefacientes  y  armas.  Golpe  a   la  
industria.  Para  el  sector  empresarial,  Michoacán  arrastra  una  profunda  crisis  financiera  desde  hace  más  de  10  años,  que  se  
ahondó  más  por  la  incursión  del  narcotráfico.  Juan  Pablo  Arriaga  Diez,  presidente  de  la  Asociación  Mexicana  de  Distribuidores  
de   Automotores   (AMDA)   en  Michoacán,   dice   que   el   crimen   además   de   controlar   el   puerto   tenía   bajo   su   poder   una   parte  
importante  en  todos  los  municipios  del  estado.  Aseveró  que  el  estado  se  encuentra  en  una  crisis  financiera  muy  severa,  en  
donde  el  gobierno  le  debe  dinero  a  muchos  proveedores  y  tiene  poco  margen  de  maniobra.  De  acuerdo  con  sus  datos,  en  los  
últimos   cinco   años   han   cerrado   15   distribuidoras   automotrices   en   el   territorio   estatal.   Rogelio   Guizar,   presidente   de   la  
Asociación  de  Industriales  del  Estado  de  Michoacán  (Aiemac),  expuso  que  los  encargados  de  los  gobiernos  han  sido  incapaces  
e  ineficientes  para  impulsar  un  desarrollo  en  la  entidad.  Ambos  empresarios  indicaron  que  el  próximo  gobernador  tendrá  un  
situación   difícil,   no   sólo   en   materia   de   seguridad,   principalmente   para   atraer   inversiones   extranjeras   y   nacionales.   Sin  
embargo,  el  panorama  es  a  largo  plazo,  ya  que  se  estima  que  en  20  años  la  entidad  pueda  salir  de  la  crisis  financiera  en  la  
que  está  inmersa.  El  caso  de  Yurécuaro.  Son  al  menos  17  municipios  históricamente  azotados  por  la  delincuencia  organizada  
y   conflictos   sociales   donde   las   autodefensas   comenzaron   a   levantarse   en   armas   en   2013   para   enfrentar   al   cártel   de   Los  
Caballeros  Templarios.  Recientemente,  el  14  de  mayo,  en  Yurécuaro,  el  ex  líder  de  las  autodefensas  y  candidato  de  Morena  a  
alcalde,   Enrique   Hernández   Salcedo,   fue   asesinado   a   balazos   cuando   concluía   un   mitin   de   campaña.   Para   autoridades  
municipales,  el  asesinato  es   la  muestra  de   la   incertidumbre  que  existe  por   la   intromisión  del  crimen  en   las  elecciones  que  
renovarán   a   gobernador,   Congreso   local   y   113   alcaldías.   De   acuerdo   con   el   jefe   de   la   Policía   de   Yurécuaro,   Tomás   Lara  
Torres,  tras  el  asesinato  del  candidato  se  ha  reforzado  la  seguridad.  (Misael  Zavala  Enviado,  primera  plana)  
La   Jornada-Todo   es  mentira   y   difamatorio,   dice   el   dueño   de  OHL:  Desde   enero   nos   ha   surgido   una   campaña   de  
difamación   y   de   falsedades   contra  OHL-México,   que   la   estamos   sufriendo   y   que   se   basa   en   una   serie   de   grabaciones   de  
conversaciones   telefónicas   que   han   sido   interceptadas   ilegalmente,   manipuladas   y   transformadas   para   traducirlas   en  
falsedades   y   en   calumnias,   señaló   el   presidente   de   OHL,   Juan   Miguel   Villar   Mir,   durante   una   rueda   de   prensa   antes   de  
realizarse   la   junta   general   de   accionistas.   El   empresario   español   advirtió   que   ya   tenían   sospechas   fundadas   sobre   el  
responsable   de   la   supuesta   campaña   y   que   emprenderían   acciones   legales,   tanto   civiles   como   penales.   Antes   de   que   la  
cotización  de  su  empresa  cayera  en  picada  en  la  Bolsa  Mexicana  de  Valores,  el  magnate  español  Villar  Mir  compareció  ante  
los  medios  para  hacer  un  balance  de   las  actividades  de  su  emporio   con  presencia  en  30  países  y  una  plantilla  de  25  mil  
trabajadores ,  pero  la  mayor  parte  de  la  comparecencia  la  utilizó  para  defenderse  de  las  acusaciones  en  contra  de  su  filial  en  
México  sobre  presuntos  casos  de  corrupción,   intento  de  compra  de  magistrados,  manipular   los  costos  de   las  obras  y  hasta  
inflar  las  tarifa  de  peaje  en  el  Viaducto  Bicentenario.  Las  grabaciones,  difundidas  ayer  por  Youtube  y  reproducidas  en  primer  
lugar  por  la  prensa  española,  volvieron  a  poner  en  evidencia  tanto  al  dimitido  directivo  de  la  empresa,  Pablo  Wallentin,  como  
a  las  presuntas  irregularidades  que  rodean  las  adjudicaciones  públicas  a  OHL,  que  suman  ocho  desde  su  llegada  a  México  en  
2002.   Villar   Mir   reconoció   que   tras   la   primera   difusión   de   conversaciones,   a   principios   de   mayo,   habló   brevemente   con  
Wallentin  para  despedirlo  de  forma  fulminante  y  recriminarle  que  haya  violado  el  código  deontológico  de  la  corporación.  Pero  
ahora,  que  según  las  grabaciones,  el  ex  directivo  también  intentó  comprar  a  magistrados  para  conseguir  un  trato  favorable  en  
los  juzgados,  Villar  Mir  explotó  y  dijo  sentir  vergüenza  y  hasta  advirtió  que  se  ha  vuelto  loco.  El  presidente  de  OHL  defendió  la  
trayectoria  de  su  empresa  en  los  últimos  13  años  en  México,  en  los  que  ha  invertido  50  mil  266  millones  de  pesos,  ha  creado  
3  mil  700  puestos  de  trabajo   de   los  cuales  sólo  dos  son  españoles   y  nunca  hemos  repatriado  un  dividendo  de  México  a  
España.  Rechazó  las  acusaciones  que  le  sitúan  como  empresario  amigo  del  PRI,  al  sostener  que  es  curioso  que  se  tienda  a  
decir  que  somos  una  empresa  amiga  del  PRI.  Yo  estoy  orgulloso  de  sentirme  amigo  de  todos  los  mexicanos.  Y  también  del  
PRI.  Pero  de  las  ocho  concesiones  que  tenemos  en  México,  contratadas  a  lo  largo  de  12  años,  con  el  PRI  hemos  contratado  
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tres,   con   el   PAN   otras   tres   y   con   el   PRD,   la   izquierda  mexicana,   otras   dos,   señaló.   Sobre   las   sospechas   en   su   forma   de  
conseguir  las  adjudicaciones  y,  al  mismo  tiempo,  de  inflar  los  costos  de  la  obra,  Villar  Mir  insistió  en  que  en  todos  los  casos  de  
las  concesiones  hemos  actuado  siempre  con  total  transparencia,  con  las  mejores  prácticas  corporativas  y  todas  las  obras  que  
hemos   hecho   han   cumplido   hasta   la   última   coma   con   todas   las   exigencias,   todas   las   normas,   todas   las   cláusulas   y   los  
contratos   que   hemos   firmado   sin   una   sola   excepción.   Para   Villar   Mir   la   difusión   de   las   grabaciones,   reproducidas   por   la  
mayoría  de  los  medios  de  comunicación  españoles,  son  fruto  de  una  campaña  de  calumnias  y  difamaciones  verdaderamente  
lamentables  e  impropias  de  un  país  desarrollado  como  es  México.  Añadió  que  desde  enero  nos  ha  surgido  una  campaña  de  
difamación   y   de   falsedades   contra  OHL-México,   que   la   estamos   sufriendo   y   que   se   basa   en   una   serie   de   grabaciones   de  
conversaciones   telefónicas   que   han   sido   interceptadas   ilegalmente,   manipuladas   y   transformadas   para   traducirlas   en  
falsedades  y  calumnias.  Todo  está  auditado.  En  cuanto  al  anuncio  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  (SCT)  
de  que  realizaría  una  auditoría  a  todas  las  concesiones  otorgadas  a  la  empresa  ibérica,  Villar  Mir  afirmó:  estoy  muy  contento,  
pero   es   tirar   a   parado.   Ellos   saben   que   todo   está   auditado   ya   por   Deloitte   y   por   las   firmas   del   consultor   independiente  
escogido  por   la  administración,  y  naturalmente   los  hechos  son  los  que  son  y  son  siempre   los  mismos.  Entonces  yo  celebro  
que   se   hagan   esas   auditorías,   ya   que   eso   también   nos   permite,   y   nuestros   abogados   ya   están   trabajando   en   ello,   tomar  
acciones  jurídicas  de  tipo  legal,  en  lo  civil  y  en  lo  penal,  contra  los  que  han  generado  y  han  dado  lugar  a  estas  falsedades   y  
estas  calumnias,  que  son  impropias  de  un  país  de  la  seriedad  y  del  rigor  que  tiene  México.  Villar  Mir  también  responsabilizó  en  
parte  a  los  medios  de  comunicación  por  el  desgaste  de  su  empresa  en  la  bolsa,  sobre  todo  a  la  prensa  mexicana,  porque  a  su  
juicio,  en  México  no  está  penada  la  difamación.  En  España  son  todos  delitos  muy  graves.  Pero  en  México  no  lo  es  y  en  este  
momento  nos  encontramos  con  que  difamar  y  calumniar  en  México  no  es  delito  y  eso  no  basta  para  cesar  a  nadie.  Y  como  la  
prensa  española  lo  que  hace  es  copiar  lo  que  hace  la  mexicana,  pues  ellos  no  están  inventando  nada  sino  tomando  datos  de  
ahí.  Sobre  los  supuestos  responsables  de  la  campaña  de  difamación,  el  empresario  fue  cauto  sobre  las  tesis  que  trabajan  sus  
abogados:  Realmente  no  sé  con  seguridad  quién  está  detrás.  (Armando  G.  Tejeda,  primera  plana)  
Excélsior-Mundiales,   en   la   mira;;   EU   procesa   a   9   dirigentes   de   FIFA   por   sobornos   y   lavado:   A   petición   del  
Departamento   de   Justicia   de   Estados   Unidos,   el   gobierno   de   Suiza   detuvo   a   siete   altos   funcionarios   de   la   Federación  
Internacional   de   Futbol   Asociación   (FIFA),   acusados   de   recibir,   desde   1990,  millones   de   dólares   en   sobornos,   entre   otros  
actos   de   corrupción.   Entre   los   capturados   que   estarán   sujetos   a   un   proceso   de   extradición   destacan   Jeffrey   Webb,  
vicepresidente  de  la  FIFA  y  hasta  ayer  presidente  de  la  Concacaf,  y  Eugenio  Figueredo,  vicepresidente  del  organismo  rector  
del   futbol   mundial.   La   investigación   estadunidense   involucra   en   total   a   nueve   dirigentes   y   a   cinco   empresarios.   Tras   las  
detenciones,   la   Fiscalía   de   Suiza   dijo   que   abrió   procedimientos   criminales   contra   personas   desconocidas   sospechosas   de  
lavado  de  dinero  en  conexión  con  la  asignación  de  las  sedes  mundialistas  de  Rusia  2018  y  Qatar  2022.  En  el  curso  de  estos  
procedimientos,   ayer   fueron   asegurados   documentos   y   datos   electrónicos   de   la   oficina   de   la   FIFA   en   Zúrich.   Estos  
documentos   fueron   facilitados   por   el   propio   organismo   que   le   había   solicitado   que   abriera   una   investigación,   como   parte  
afectada,   en   noviembre   de   2014.   Las   autoridades   suizas   de   justicia   precisaron   que   ya   habían   solicitado   a   instituciones  
bancarias  de  ese  país  información  relacionada  con  el  caso.  La  FIFA,  dirigida  por  Joseph  Blatter,  aseguró  que  los  Mundiales  de  
2018   y   2022   se   realizarán   en   las   sedes   previstas.   En   un   comunicado,   Blatter   reconoció   que   el   organismo   pasa   por   un  

   Figuras   del   futbol  mundial,   como  Diego  
Armando  Maradona,  Gary  Lineker  y  Romario  apoyaron  las  investigaciones  contra  el  organismo  al  que  señalaron  de  corrupto.  
Pese   al   escándalo,   la   FIFA   realizará  mañana   la   elección   para   renovar   la   dirigencia   del   organismo   o   por   la   continuidad   de  
Blatter  por  un  quinto  periodo.  La  Federación  Mexicana  de  Futbol  emitió  un  comunicado  en  el  que  refrendó  su  compromiso  de  

  Terremoto  en  
la  FIFA;;  corrupción,  el  motivo.  La  policía  suiza,  en  coordinación  con  el  FBI,  detiene  a  siete  personas  a  dos  días  de  que  
Blatter   busque   su   reelección   Un   terremoto   sacudió   los   cimientos   de   la   FIFA   con   la   detención   de   siete   responsables  
sospechosos  de  corrupción,  a  petición  de  las  autoridades  estadunidenses,  a  dos  días  de  la  elección  para  la  presidencia,  donde  
Joseph  Blatter  buscará  su  quinto  mandato.  Según  las  autoridades  suizas,  los  siete  responsables  son  sospechosos  de  aceptar  
sobornos  de  varios  millones  de  dólares  desde  los  años  90  hasta  ahora.  Los  siete  detenidos  son  Jeffrey  Webb  (Gran  Bretaña),  
vicepresidente  de  la  FIFA  y  presidente  de  la  Concacaf;;  Eduardo  Li  (Costa  Rica),  miembro  de  los  comités  ejecutivos  de  la  FIFA  
y  de   la  Concacaf;;   Julio  Rocha   (Nicaragua),  encargado  del  desarrollo  en   la  FIFA;;  Costas  Takkas   (Gran  Bretaña),   adjunto  al  
gabinete   del   presidente   de   la   Concacaf;;   Eugenio   Figueredo   (Uruguay),   actual   vicepresidente   de   la   FIFA;;   Rafael   Esquivel  
(Venezuela),  miembro   ejecutivo   de   la   Conmebol;;   y   José  María  Marín   (Brasil),  miembro   del   comité   de   organización   de   los  
Juegos  Olímpicos.   El  Departamento  de   Justicia   imputó   por   corrupción   a   nueve  miembros   de   la   FIFA   y   cinco   ejecutivos   de  
marketing  deportivo,  por  hechos  ocurridos  en  los  últimos  24  años,  anunció  el  ministerio  estadunidense.  Uno  de  los  imputados  
es  el  paraguayo  Nicolás  Leoz,  expresidente  de   la  Conmebol.  Una  segunda  investigación   judicial  es  dirigida  por  el  Ministerio  
Público  de  Suiza,  que  la  inició  el  pasado  noviembre  a  petición  de  la  propia  FIFA  por  sospechas  de  gestión  desleal  y  lavado  de  
dinero  en  relación  con  la  elección  de  las  sedes  de  las  Copas  del  Mundo  de  2018  en  Rusia  y  2022  en  Catar.  Se  desconoce  la  
identidad  o  el  número  de  personas  contra   las  que  va   la  Fiscalía  suiza.  Loretta  Lynch  promete  justicia.  Apenas  tiene  un  
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mes  en  el  cargo  de  recibir  el  nombramiento  de  fiscal  general  de  Estados  Unidos.  Loretta  E.  Lynch  puso  de  cabeza  el  balompié  

  COSTAS  TAKKAS  GRAN  BRETAÑA.  Agregado  a  la  oficina  del  presidente  de  la  Concacaf.  Ex  Secretario  General  de  
la  Asociación  de  Futbol  de  las  Islas  Caimán.  Tiene  58  años  y  es  de  origen  griego.  Es  un  hombre  muy  cercano  a  Jeffrey  Webb,  
por  lo  mismo  ocupaba  el  cargo  en  el  futbol  de  Islas  Caimán.  JEFFREY  WEBB  ISLAS  CAIMÁN.  Actual  vicepresidente  de  la  
FIFA  y  miembro  del  Comité  Ejecutivo,  presidente  de  Concacaf,  miembro  del  comité  ejecutivo  de  la  Unión  Caribeña  de  Futbol  y  
presidente   de   la   Asociación   de   Futbol   de   las   Islas   Caimán.   Tiene   50   años.   Banquero   de   profesión,   y   reemplazó   en   la  
presidencia  de  la  FIFA  a  Jack  Warner,  quien  renunció  en  medio  de  acusaciones  de  corrupción  en  2011.  EDUARDO  LI  COSTA  
RICA.  Miembro  del  comité  ejecutivo  de  la  FIFA,  miembro  del  comité  ejecutivo  de  la  Concacaf  y  presidente  de  la  Federación  
de  Costa  Rica  de  Futbol  desde  2007.  Tiene  56  años  de  edad.  Bajo  su  conducción  Costa  Rica  cosechó  algunos  de  sus  mayores  
triunfos,   incluida   la  clasificación  de   la  selección  mayor  masculina  a   los  cuartos  de   final  en  La  Copa  Mundial  de  Brasil  en  el  
2014.   JULIO   ROCHA   NICARAGUA.   Funcionario   de   programas   de   desarrollo   de   la   FIFA,   expresidente   de   la   Unión  
Centroamericana  de  Futbol  y  presidente  de  la  Federación  Nicaragüense  de  Futbol.  Rocha  fue  criticado  por  los  pocos  avances  
del   futbol   en   su  país  bajo   su  mandato,   y  por   los   seis  años  que  demoró   la   construcción  del  Estadio  Nacional  de  Futbol   en  
Managua,  valorado  en  32  millones  de  dólares.  JACK  WARNER    T.  Y  TOBAGO.  Exvicepresidente  de  la  FIFA  y  miembro  del  
Comité  Ejecutivo,  Presidente  de  la  Concacaf,  presidente  de  la  CFU  y  asesor  especial  de  la  Federación  de  Futbol  de  Trinidad  y  
Tobago.  Warner  se  entregó  a  la  policía  de  Trinidad  luego  de  que  circulase  una  orden  de  arresto  emitida  por  las  autoridades  
estadunidenses   y   una   jueza   le   fijó   una   fianza   de   400   mil   dólares   según   reportes.   EUGENIO   FIGUEREDO   URUGUAY.  
Vicepresidente  de  la  FIFA  y  miembro  del  Comité  Ejecutivo.  Expresidente  de  Conmebol  y  presidente  de  la  Asociación  Uruguaya  
de  Futbol  entre  1997  y  2006,  un  periodo  en  el  que  fue  denunciado  por  beneficiar  a  su  club,  Huracán  Buceo.  Acusado  de  ceder  
los   derechos   de   televisión   del   futbol   uruguayo   a   la   empresa   Tenfield,   a   pesar   de   contar   con   mejores   ofertas.  RAFAEL  
ESQUIVEL  VENEZUELA.  Miembro  del  comité  ejecutivo  de  la  Conmebol  y  presidente  de  la  Federación  Venezolana  de  Futbol  
desde  1988.  Tiene  68  años.  Por  décadas  han  llovido  acusaciones  en  su  contra  por  supuestas  irregularidades  administrativas,  
muchas  de  ellas,   según   sus  adversarios,  están   relacionadas  a   las  maniobras  para  asegurar  su  permanencia  al   frente  de   la  
federación  local.  JOSÉ  M.  MARÍN  BRASIL.  Miembro  del  Comité  Organizador  de  la  FIFA  del  torneo  olímpico  de  futbol  en  Río  
2016.  Expresidente  de  la  Confederación  Brasileña  de  Futbol.  Fue  presidente  del  comité  organizador  de  la  Copa  del  Mundo  de  
2014.  Marín  reemplazó  en  la  confederación  a  Ricardo  Teixeira,  cuyo  mandato  de  23  años  terminó  en  medio  de  acusaciones  de  
que  aceptó  sobornos  en   la  década  de   los  90.  NICOLÁS  LEOZ  PARAGUAY.  Exmiembro  del  Comité  ejecutivo  de   la  FIFA  y  
expresidente  de  la  Conmebol  en  seis  periodos  consecutivos,  entre  1986  y  2013,  cuando  renunció  en  medio  de  una  pesquisa  
de  la  FIFA  por  corrupción.  Desde  que  Leoz  llegó  al  cargo,  la  Conmebol  creció  considerablemente.  En  un  informe  se  dijo  que  la  

  Los  otros  implicados  en  el  caso  A.  BURZACO.  Era  
quien   controlaba  principalmente   la   empresa  Torneos   y  Competencias,   S.A.,   una   empresa   con  base   en  Argentina.  AARON  
DAVIDSON.   Presidente   de   Traffic   Sports   USA   Inc.   Presidente   del   equipo   Carolina   RailHawks   en   Estados   Unidos.   Fue  
arrestado  en  Miami.  HUGO  JINKINS.  Controlaba  la  empresa  Full  Play  Group  S.A.,  un  negocio  de  mercadotencia  deportiva  
con   base   en   Argentina.  MARIANO   JINKINS.   Junto   con   su   hermano   Hugo,   controlaba   Full   Play   Group   S.A.   Tenían   un  
intermediario  para  facilitar  pagos  a  directivos  de  futbol.  La  punta  del  iceberg.  Un  soborno  de  110  millones  por  los  derechos  
de   la  Copa  América  desata   la   investigación.  Una   investigación  del  Departamento  de  Justicia  estadunidense   reveló  que  una  
empresa  acordó  pagar  110  millones  de  dólares  en  sobornos  a   la  plana  mayor  de   la  Conmebol  y   los  presidentes  de   las  diez  
federaciones  sudamericanas  de  futbol  a  cambio  de  obtener  los  derechos  de  la  Copa  América.  Un  jurado  de  instrucción  de  la  
Corte   este   del   Distrito   de   Nueva   York   acusó   el   20   de  mayo   a   la   empresa   Datisa,   creada   en   2013,   pactar   los  millonarios  
sobornos  a  los  dirigentes  a  fin  de  conseguir  los  derechos  de  transmisión  televisiva  y  mercadeo  de  la  Copa  América  de  2015,  
2019,  y  2023,  así  como  de  la  edición  especial  de  2016  en  Estados  Unidos,  que  se  organiza  para  festejar  el  centenario  de  ese  
torneo.   Los   pagos   acordados   en   2013   serían   de   20  millones   por   la   firma  del   contrato,   y   20  millones   por   cada   edición   del  

Conmebol  
(su  presidente  y  los  presidentes  de  las  asociaciones  de  futbol  de  Argentina  y  Brasil);;  1.5  millones  para  cada  uno  de  los  otro  

   Sólo   se  
alcanzaron  a  pagar   los  primeros  40  millones,  dice   la  acusación.  Los  dirigentes  que  pidieron  o   recibirían   los  sobornos  eran:  
Eugenio   Figueredo,   Rafael   Esquivel,   Nicolás   Leoz   y   José   María   Marín.   Los   pagos   de   los   sobornos   fueron   transferidos   de  
cuentas   bancarias   en   Suiza   controladas   por   Datisa   a   cuentas   bancarias   de   oficiales   de   la   Conmebol   en   todo   el   mundo,  

  En  una  rueda  de  prensa,  a  la  que  asistieron  directivos  de  Datisa,  
celebrada   en   Miami   el   1   de   mayo   de   2014,   altos   directivos   de   la   Conmebol   y   la   Concacaf   anunciaron   oficialmente   la  
organización  de  la  edición  Centenario  de  la  Copa  América.  Según  la  investigación,  luego  de  la  conferencia  los  directivos,  Hugo  
Jinkis,  Mariano  Jinkis  y  Alejandro  Burzaco  se  reunieron  al  sur  de  la  Florida  para  acordar  cómo  se  adelantaría  el  entramado  de  

la  acusación.  La  resolución  de  acusación  dice  que  hacia  2009  o  2010,  seis  de  los  10  presidentes  de  las  asociaciones  de  futbol  
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del  organismo.  Este  grupo  de  presidentes,  dice  la  acusació -

tenía  importantes  conexiones  con  esas  organizaciones  y  con  empresas  de  mercadeo.  Hacia  abril  de  2010,  la  Conmebol  firmó  
un  contrato  con  una  compañía  llamada  Full  Play,  a  la  que  le  otorgó  todos  los  derechos  de  mercadeo  y  de  transmisión  de  las  
ediciones  2015,  2019,  2023  de  la  Copa  América  así  como  de  otros  torneos  internacionales.  Pero  Traffic  International,  empresa  
vieja  conocida  de   la  Conmebol,   la  Concacaf  y   la  Unión  Caribeña  de  Futbol,  pues   le  habían  otorgado  este  tipo  de  contratos,  
demandó   a   Conmebol   en   una   corte   de   Florida.   Alegaron   que   eran   ellos   quienes   tenían   los   derechos   de   mercadeo   y  
transmisión  de  la  Copa  América  de  2015  así  como  la  opción  de  retener  esos  derechos.  Sin  embargo,  la  demanda  fue  retirada  

-
c o  
que  explotó  como  un  gran  escándalo.  (Redacción,  página  web)  
Criterio-Encaran  a  Lorenzo  Córdova  en  INE  y  le  exigen  respuesta  a : 

  
pedir  que  se  tome  en  cuenta  su  iniciativa  que  exige  la  renuncia  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  Portando  globos  blancos  

as  puertas  del  salón  del  Consejo  General,  pero  una  mujer  
policía  les  impidió  ingresar  al  recinto.  Segundos  después  más  elementos  de  seguridad  bloquearon  las  dos  entradas  y  el  acceso  
al  pleno.  Sin  embargo,  uno  de  los  activistas  logró  entrar  y  cuando  se  desarrollaba  de  nuevo  la  sesión,  se  paró  de  una  de  las  
sillas   destinadas   para   la   prensa   e   interrumpió   al   consejero   presidente   del   Instituto   Nacional   Electoral.   Cuatro   agentes   de  
seguridad   trataron  de   sacarlo  a  empujones  pero  el  hombre   seguía  hablando.  Entonces   intervino  Córdova  para  declarar  un  
receso  de   cinco  minutos   y   pedirle   a   los   guardias   de   seguridad  que  dejarán  hablar   al   sujeto.   En   ese  momento   se   cortó   la  
transmisión  de  la  sesión  por  la  plataforma  YouTube.  Sin  embargo,  Horacio  Duarte,  representante  de  Morena,  subió  un  video  a  
la  red  social  Vimeo  en  el  que  se  escucha  el  resto  del  diálogo  entre  Córdova  y  el  activista,  quien  le  pidió  una  respuesta  a  la  
petición  que  hicieron  hace  una  semana  para  que  los  funcionarios  de  casilla  contabilicen  las  boletas  que  pidan  la  revocación  de  
mandato   de   Enrique   Peña   Nieto.   y   la   solicitud   está   siguiendo   los   trámites  

  
   gusto  les  informaremos  cuál  

  
   ido  al  secretario  ejecutivo  

  
activista.   Afuera   del   salón,   una   decena   de   manifestantes   se   había   sentado   portando   globos   blancos   con   un   copete   y   la  

  (José  David  Estrada,  página  19)  
Criterio-Córdova:   mirada   electoral   extranjera   blinda   la   elección: El   presidente   del   INE,   Lorenzo   Córdova,   dio   a  
conocer   que   se   han   entregado  370   acreditaciones   a   observadores   extranjeros,   de   396   solicitudes   recibidas,   con   lo   que   se  
blinda   el   proceso   electoral   a   partir   de   la   figura   complementaria   de   la   observación   electoral.   En   la   sesión   pública   de   este  
miércoles  destacó  que  a  unos  días  de  la  jornada  electoral  nos  acercamos  a  que  estas  elecciones  intermedias  sean  unas  de  las  
más  vigiladas  y  escrutadas  por   visitantes  extranjeros  en  nuestra  historia  electoral.  Al   recibir   el  Consejo  General   el   informe  
sobre  el  seguimiento  al  proceso  de  acreditación  de  observadores  electorales,  Córdova  señaló  que  el  documento  da  cuenta  de  
las  cifras  que  en  términos  del  registro  de  solicitudes  y  acreditación  de  visitantes  extranjeros  se  tenían  en  la  Coordinación  de  
Asuntos  Internacionales,  con  fecha  al  20  de  mayo.  Ayer  fue  el  último  día  vigente  para  recibir  solicitudes  que  derivarán  en  las  
acreditaciones   correspondientes   para   quienes   deseen   ejercer   la   observación   electoral,   desde   una   perspectiva   internacional  
conocida  desde  1994  con  la  figura  de  visitantes  extranjeros,  dijo.  Al  actualizar  las  cifras  al  corte  de  ayer,  Córdova  Vianello  dijo  
que   al   20   de  mayo   se   tenían   310   solicitudes   de   acreditación   y   se   habían   otorgado  275   acreditaciones   correspondientes   a  
interesados  de  52  nacionalidades  diferentes.  La  mañana  de  ayer  miércoles  dijo  que  se  actualizaría  con  las  solicitudes  que  se  
presenten   a   lo   largo   de   este   mismo   día.   Precisó   que   se   tenían   396   solicitudes,   de   las   cuales   ya   se   han   expedido   370  
acreditaciones   y   el   número   de   solicitantes   proviene   de   59   países.   Solamente   para   tener   un   comparativo,   dijo   Córdova  
Vianello,  hace  seis  años,  en  la  última  elección  intermedia,  la  de  2009,  se  tuvieron  427  visitantes  extranjeros  que  representó  
en  su  momento  la  cifra  más  alta  de  visitantes  extranjeros  solicitada  en  elecciones  federales  intermedias.  (Notimex,  página  
20)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Memoria,  honra  y  deshonra:    
  
El   remitente   se   identifica,   pero   pide:      Escribe   sobre   lo  
publicado  ayer  aquí  a  propósito  de  las  demostraciones  callejeras  a  ocho  meses  del  asesinato  de  los  jóvenes  de  Ayotzinapa  y  
cuya  memoria,  se  opinó,  es  deshonrada  por  quienes  usan  el  crimen  para  fines  que  nada  tienen  que  ver  con  la  justicia:  
75  años  y  leo  a  diario  sus  comentarios  de  la  sección  de  firmas  de  milenio.com,  y  me  gusta  mucho  su  visión  de  los  temas  que  
escribe,  pero  dígame  con  honestidad:  ¿Cree  que  estos  muchachos  murieron  con  honor?  Hasta  donde  he  leído,  ellos  no  fueron  
secuestrados  de  su  escuela  normal,  sino  enfrentados  en  un  camión  robado.  No  hay  ningún  honor  en  su  desaparición.  ¿Y  el  
asesinato  de  Gonzalo  Rivas,  quemado  vivo  por  los  normalistas  que  incendiaron  a  propósito  la  gasolinera  donde  trabajaba?  ¿Lo  

  José  Balderrama,  lector  también,  comenta:   ted  
  Y  más  en  el  mismo  sentido,  ninguno  en  contra.  

  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Las  campañas  manchan  las  elecciones:    
Es  su  palabra  contra  la  suya.    
Florestán  
  
A  nueve  días  de  las  elecciones  del  domingo  7  de  junio  veo  dos  planos:  en  el  primero,  el  desprestigio  de  autoridades  y  proceso  
electoral  por  las  campañas,  partidos  y  candidatos,  y  la  confirmación  de  que  vivimos  una  democracia  cuando  en  la  víspera  no  
se  puede  asegurar  quién  será  el  ganador  en   los  gobiernos  de  al  menos  siete  de   los  nueve  estados  en   juego.  Ciertamente,  
aseguran  que  Campeche  es  para  el  candidato  del  PRI  y  Baja  California  Sur  sería  para  el  del  PAN,  con  algunas  dudas  recientes,  
allí  mil  votos  equivalen  a  un  punto  porcentual.  Pero  en  los  otros  siete,  nadie  puede  asegurar  a  un  ganador  y  se  encuentran  en  
niveles  de  empate  en  Colima,  Querétaro,  Sonora  y  San  Luis  Potosí,  donde  la  final  está  entre  PRI  y  PAN.  Guerrero  se  divide  
entre  PRD  y  PRI,  que  de  no  ser  por  la  división  de  la  izquierda,  hubiera  sido  apabullado.  En  Michoacán,  llegan  pegados  PRD  y  
PRI,  con  el  PAN  y  en  Nuevo  León  se  da  el  caso  del  candidato  sin  partido,  que  salvo  una  encuesta,  la  de  El  Norte,  las  otras  lo  
dan  en  segundo  y  tercer  lugar.  Esa  es,  para  mí,  una  expresión  de  democracia:  que  a  menos  de  diez  días  de  las  elecciones,  en  
siete  de   los  nueve  estados  no  se  pueda  asegurar  un  ganador.  En  cuanto  a  campañas  y  propaganda,   lo  preocupante  es  su  
pobre   nivel.   Partidos,   candidatos,   campañas   y   30   millones   de   spots   han   ensuciado   el   concepto   de   política   y   políticos,  
contaminando   las   elecciones.   Lo   que   hemos   visto   y   oído   en   estos   dos  meses   y   antes,   en   el   los   limbos   artificiales   de   las  
precampañas  y,  el  colmo  de  la  intercampaña,  es  para  decepcionar  a  cualquiera,  el  electorado  incluido.  Partidos,  candidatos,  
campañas   y   30  millones   de   spots,   con   su   plumaje,   han  manchado   el   pantano   y,   lo   peor,   es   que   cuando   uno   los   oye,   se  
sienten   tan  contentos  y  satisfechos   como  si  hubieran  hecho  una  hazaña.  No  dejemos  que  con  sus  conductas  ensucien   las  
elecciones,  aduana  de  una  vida  democrática  que  a  ellos,  por  lo  visto  y  oído,  les  importa  un  pito,  solo  ven  por  sus  intereses.  
No  se  los  permitamos.  
RETALES  
PEQUEÑECES.   La   candidata   del   PRI-Verde   a   la   delegación  Miguel   Hidalgo,   la   panista   Laura   Ballesteros,   desde   su   lejano  
tercer   lugar,  demanda  a   la  candidata  también  panista  Xóchitl  Gálvez,  mientras  David  Razú  y  sus  trapacerías  se   les  escapa.  
¡Qué  poca  visión!  ¿Para  eso  la  trajo  el  PRI?;;  
OOOOOOHL.  Nuevas  grabaciones  y  nuevas  expresiones  de  corrupción  de   la  constructora  española  OHL,  que  preside  José  
Andrés  de  Oteyza,  que  tiene  en  México  la  mitad  de  sus  ingresos.  Y  su  agencia  de  publicidad  les  sigue  cobrando;;  y  
RELEVO.  La   renuncia  de  Mario  Delgado  a   la  bancada  del  PRD  hará  que   lo   remuevan  de   la  presidencia  de   la  comisión  del  
Distrito   Federal,   con   todos   los   privilegios   que   conlleva.   Delgado,   alineado   con   López   Obrador   en   Morena,   votó   contra   la  
reforma  capitalina  a  pesar  de  haber  sido  su  promotor.  Así  son  los  intereses.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que   promulgada   la   reforma   que   crea   el   Sistema  Nacional   Anticorrupción,   la   discusión   de   las   leyes   secundarias   arrancará  
después  de  las  elecciones,  según  cálculos  del  ecologista  Pablo  Escudero,  presidente  de  la  comisión  respectiva  en  el  Senado.  
Sin  embargo,  hay  quienes  afirman,  como  Ernesto  Cordero,  que  no  servirá  para  agarrar  a   los  peces  gordos  y  verlos   tras   la  
cárcel,  porque  no  tiene  dientes  penales.  
  
Que   es   falsa   la   versión   de   un   emplazamiento   a   huelga   en   Pemex   por   parte   del   sindicato   que   encabeza   Carlos   Romero  
Deschamps  con  motivo  de  la  revisión  del  contrato  colectivo  de  trabajo.  Todo  indica  que  esa  especie  se  originó  por  un  desliz  
del   líder  de   la  sección  34   (DF)  y  de  hecho   la  dirigencia  sindical  presentará,  hoy  mismo,  el  pliego  petitorio  correspondiente  
ante  la  Secretaría  del  Trabajo  sin  incluir  el  emplazamiento.  
  
Que  la  dirigencia  de  la  sección  59  del  magisterio  en  Oaxaca  promovió  ante  la  Cámara  de  Diputados  una  demanda  de  juicio  
político  contra  el  gobernador  Gabino  Cué  por  su  desacato  a  la  reforma  constitucional  en  materia  educativa  y  la  protección  a  
los  disidentes.  Sin  embargo,  los  legisladores  federales  están  muy  ocupados  en  la  contienda  electoral  como  para  atender  una  
más  de  las  decenas  de  denuncias  contra  funcionarios  que  hibernan  en  la  congeladora  de  San  Lázaro.  
  
Que   en  el  PRI  queretano  aún  no   saben  de  dónde   sacó  Francisco  Domínguez   que  va   siete  puntos  arriba  en   la   lista  por   la  
gubernatura   de  Querétaro,   como   lo   dijo   el  martes   en   el   debate   de   candidatos,   pues   ninguna   encuesta   pública   refleja   ese  
balance   a   favor   del   panista.   De   hecho,   aseguran   que   entre   las  mediciones  más   recientes   figura   la   de   Mendoza   Blanco   y  
Asociados,   que   pone   cinco   puntos   encima   al   ex   alcalde   Roberto   Loyola,   quien,   por   lo   demás,   ha   dicho   que   la   verdadera  
encuesta  es  la  del  día  de  la  elección.  A  ver.  
  
Que  hablando  de  competencia,  donde  se  está  cerrando  es  en  la  delegación  Cuajimalpa  del  Distrito  Federal,  pues  el  candidato  
perredista   Luis   Espinoza   Cházaro   vio   reforzado   su   proyecto   con   la   adhesión   de   las   abanderadas   de   Nueva   Alianza,   Julia  
Bonetti,  y  de  Movimiento  Ciudadano,  Xochiquetzal  Garibay,  además  de  dos  líderes  priistas:  Tomás  Martínez  y  Carlos  del  Valle.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Secuestro  en  Chilapa  
  
Parece  increíble.  Las  autoridades  guerrerenses  y  federales  permitieron  que  un  grupo  armado  tomara  una  población,  Chilapa,  
del  9  al  14  de  mayo,  sin  hacer  nada.  Las  propias  autoridades  señalan  que  detener  a  esa  banda,   la  cual  se  presentó  como  
policía   comunitaria  de  otra   región,  habría  generado  una   confrontación  violenta  que  había  que  evitar.  En  otras  palabras,   le  
tuvieron  miedo.  Más  inquietante  es  que  el  grupo  haya  secuestrado  a  cuando  menos  15  personas  sin  que  nadie  se  atreva  a  
hacer   algo.   Las   autoridades   de   Guerrero   les   dicen   a   los   familiares   que   sus   seres   queridos   no   están   "secuestrados"   sino  
simplemente  "retenidos".  No  tienen  por  qué  preocuparse.  Estarían  secuestrados  si  los  captores  hubieran  pedido  rescate;;  pero  
como  nada  más  se  los  llevaron,  están  simplemente  retenidos.  No  es  un  delito  grave.  Los  familiares  saben  que  es  un  secuestro  
masivo.  José  Navarro  Díaz,  vocero  de  las  familias,  dice  que  ya  no  quiere  que  el  gobernador  Rogelio  Ortega  vaya  a  Chilapa:  
"Finalmente,  nos  mintió".  Pide  que  intervenga  la  Federación,  y  en  particular  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong,  para  localizar  a  sus  familiares,  los  cuales  pudieran  ya  haber  sido  ejecutados.  Una  de  las  excusas  para  no  hacer  nada  ni  
durante   la   toma  violenta  de  Chilapa  ni  después  del   secuestro  masivo  es  que  en  Guerrero,  por  asombroso  que  parezca,  es  
"legal"  la  operación  de  grupos  criminales  armados  que  se  presenten  como  "policías  comunitarios"  bajo  el  sistema  de  usos  y  
costumbres  en  sus  territorios.  Por  eso  la  "comandante"  Nestora  Salgado  pudo  secuestrar  y  extorsionar  a  tanta  gente  ante  la  
pasividad  de   las  autoridades  de  Guerrero  hasta  que   la  Procuraduría  General  de   la  República  actuó  en  su  contra.  No  sólo  el  
gobierno  de  Guerrero  quedó  paralizado  ante   la   incursión  del  9  al  14  de  mayo  en  Chilapa.  La  Policía  Federal  tampoco  quiso  
enfrentar  a  ese  grupo  de  entre  60  y  150  personas  armadas.  Unos  y  otros  dicen  que  no  sabían  que  los  supuestos  autodefensas  
estaban   privando   de   la   libertad   a   lugareños.   Los   pobladores   de   Chilapa   narran,   en   cambio,   jornadas   de   pesadilla.   José  
Navarro  Díaz,  quien  tiene  dos  hermanos  desaparecidos  y  es  vocero  de  las  familias  afectadas,  afirma  que  fueron  "cinco  días...  
de   meterse   a   las   casas,   de   amenazar   a   las   familias".   Los   secuestros   se   hicieron   al   azar.   Los   supuestos   comunitarios   no  
estaban  deteniendo   a   delincuentes   sino   levantando   a   "policías,   panaderos,   camiseros,   campesinos".  No   eran   autodefensas  
sino  miembros  del  grupo  de  "los  Ardillos  del  municipio  de  Quechultenango",  los  cuales  se  han  estado  disputando  el  territorio  
con   los  Rojos   desde  hace   tiempo.   Los  Ardillos,   dice  Navarro  Díaz,   "son   la   banda  de  Antonio   y  Celso  Ortega   Jiménez".  No  
tienen  mucho  de  qué  preocuparse,  dice,  ya  que  cuentan  con  protección  política.  "Son  hermanos  de  Bernardo  Ortega  Jiménez,  
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presidente  de   la  comisión  de  gobierno  del  Congreso  de  Guerrero".  Catorce   familias  se  han  presentado  a  hacer  denuncias  a  
pesar  de   las  amenazas   recibidas.  Otras   tienen  miedo  de  denunciar   a  pesar  de   que   sus   familiares   siguen   secuestrados.  En  
nada  ayuda  que   la  Fiscalía  del  Estado  afirme  que  va  a  negociar  con  el  grupo  armado  y  pedirle  que  ya  no  secuestre  gente  
fuera  de  su  territorio.  Menos  confianza  genera  la  insistencia  de  la  Fiscalía  de  decir  que  los  secuestrados  no  están  secuestrados  
sino  retenidos.  Para  Navarro  Díaz  el  asunto  es  muy  sencillo:  "Acá  la  ley  no  funciona.  Aquí  funciona  la  ley  del  más  violento,  del  
más   cruel".   Se   entiende   su   exasperación   ante   un   gobierno   estatal   que   no   se   atreve   a   enfrentar   a   los   Ardillos.   Con   razón  
vuelve  los  ojos  hacia  la  Ciudad  de  México  y  pide:  "Ojalá  nos  escuche  el  gobierno  federal".  
Extorsión  capitalina  
Tercer  día  consecutivo  de  caos  vial  en  el  centro  de   la  Ciudad  de  México.  Ahora   fue  Antorcha  Campesina   la  que  paralizó   la  
zona.  Quizá  habría  que  suspender  de  manera  definitiva  toda  actividad  económica  en  la  ciudad.  Al  fin  que  todos  podemos  vivir  
de  los  subsidios  del  gobierno.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
USA   versus   FIFA:   Me   dio   mucho   gusto   enterarme   de   la   noticia   de   que   el   gobierno   estadunidense   giró   órdenes   de  
aprehensión   en   contra   de   diversos   funcionarios   de   la   Federación   Internacional   de   Fútbol   Asociación   (FIFA)   por   presuntos  
actos   de   corrupción.   Sólo   una   súper   potencia   como   ellos   puede   generar   un   cambio   que   comience   a   limpiar   al   fútbol  
internacional.   Enhorabuena   que   el   gobierno   estadunidense   vaya   en   contra   de   los   gángsteres   que   controlan   el   juego  más  
popular  del  mundo.  Paradójicamente  no  en  Estados  Unidos  donde  el  fútbol  americano,  el  beisbol,  el  basquetbol  y  el  hockey  
son  más  populares  que  el  soccer.  Por  eso,  me  parece,  los  estadunidenses  pueden  darse  el  lujo  de  irse  en  contra  de  la  FIFA.  
No  así   los  gobiernos  de  otros  países  poderosos  donde  el   futbol  es  el  deporte  más  popular.  Se  arriesgan  a  que   la  FIFA   los  
desafilie   y   queden   fuera   de   los   muy   rentables   torneos   internacionales.   Y   es   que   la   FIFA   no   permite   que   los   gobiernos  
nacionales  se  metan  en  los  asuntos  futbolísticos  so  pena  de  castigarlos  y  sacarlos  de  la  Federación.  En  México,  por  ejemplo,  
la  FIFA  es  la  que  tiene  la  última  palabra  en  los  pleitos  laborales  entre  jugadores  y  equipos.  En  el  mercado  de  las  piernas,  la  
Constitución  y  la  Ley  Federal  del  Trabajo  no  aplican.  Si  los  jugadores  recurren  a  los  tribunales  nacionales  a  demandar  justicia,  
corren  el   riesgo  de  que   la  FIFA   les   retire   su   registro  y,   sin  él,  no  pueden   jugar  en  ningún  equipo  del  mundo.  Pongo  otro  
ejemplo  de  cómo  ejerce  la  FIFA  su  poder  frente  a  los  gobiernos  nacionales.  La  federación  de  futbol  polaca,  PZPN,  entró  en  

árbitros  y   jugadores   sobornados.  Como   la  PZPN  no  estaba  haciendo  su   trabajo,  el  gobierno  polaco   intervino.  Les   retiró  su  
jurisdicción   para   formar   un   nuevo   organismo   rector.   Pronto   llegó   la   reacción   desde   Zúrich.   Sepp   Blatter,   presidente   de   la  
FIFA,  envió  a  sus  burócratas  suizos  a  Polonia.  Amenazaron  con  retirar  la  sede  de  este  país  de  la  Copa  Europea  de  Naciones  
de  2012.  Además,  pusieron  en  duda  que  el  equipo  nacional  pudiera  jugar  un  partido  de  calificación  a  la  Copa  del  Mundo.  El  
gobierno  polaco,  asustado  por   la  posibilidad  que   su  país   fuera  marginado  del   futbol   internacional,   cedió.  En  pocos  días,   la  
PZPN   volvió   a   tener   la   jurisdicción.   A   este   poder   autonómico   lo   acompaña   un   enorme   poder   económico.   La   FIFA   está  
registrada   en   Suiza   como   una   organización   no   gubernamental   exenta   de   pagar   impuestos.   Maneja   miles   de   millones   de  
dólares.   El   problema,   como   lo   están   demostrando   las   investigaciones   estadunidenses,   es   que   varios   de   sus   funcionarios  
reciben   sobornos   para   privilegiar   los   intereses   de   ciertos   patrocinadores   y   países   en   torneos   internacionales.   Las  
investigaciones   del   Departamento   de   Justicia   de   EU   llevan   muchos   años.   No   contemplan   los   casos   de   los   próximos   dos  
mundiales,  donde  se  sospecha  que  varios  delegados  de  países  chicos  y  pobres  recibieron  dinero  a  cambio  de  su  voto  a  favor  
de  Rusia  y  Qatar.  La  acción   legal  estadunidense  está  dirigida  a  nueve  directivos  de   la  FIFA  y  cinco  empresarios  por  cargos  
que  incluyen  sobornos,  chantajes,  fraude  y  conspiración  por  lavado  de  dinero.  A  los  mexicanos  no  debe  sorprendernos  que  
dos  de  los  personajes  centrales  de  esta  trama  de  corrupción  sean  el  actual  y  el  antiguo  presidente  de  nuestra  zona  futbolera  
(y  la  de  Estados  Unidos),  la  Concacaf:  Jeffrey  Webb  y  Jack  Warner.  Se  habla  de  fraudes  que  podrían  ascender  hasta  los  150  
millones  de  dólares.  Estados  Unidos  alega  que  tienen  jurisdicción  en  estos  casos  porque  los  fraudes  se  llevaron  a  cabo  con  su  
divisa   (el   dólar)   y  muchos   de   los   arreglos   se   habrían   realizado   en   su   territorio   nacional   (la   sede   de   la   Concacaf   está   en  
Miami).Vamos  a  ver  cómo  reacciona  la  FIFA  frente  a  este  desafío  de  EU.  ¿Se  atreverán  a  desafiliarlo  como  amenazaron  a  los  

  
la  FIFA.  Y  aunque  su  nombre  no  apareció  en   las   investigaciones,  su   reputación  está  por   los  suelos.  En  Europa   lo  conocen  

corrompido  aún  más.  Ojalá  que  la  acción  judicial  estadunidense  sirva  para  sacudir  a  la  FIFA  y  limpiar  a  esta  asociación  que  
controla  el  juego  más  bello,  popular  y  rentable  del  mundo.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-Bajo  Reserva   
  
Calambres  en  la  Federación  Mexicana  de  Futbol:  
Decio  de  María  
  
La  información  acerca  de  la  presunta  red  de  corrupción  en  la  Federación  Internacional  de  Futbol  Asociación,  la  famosa  FIFA,  
generó  un  par  de  reacciones  en  la  Femexfut,  que  estará  a  cargo  de  Decio  de  María  a  partir  de  agosto.  Nos  cuentan  que  la  
Federación  Mexicana  de  Futbol  vivió  el  miércoles  un  día  de  tensiones  luego  de  que  se  conoció  el  arresto  en  Suiza  de  varios  
altos   funcionarios   de   FIFA,   imputados   por   actos   de   corrupción   por   el   Departamento   de   Justicia   de   Estados   Unidos.   La  
Federación  Mexicana   repudió   el   acto,   pero   nos   cuentan   que   hay   preocupación   de   que   las   dimensiones   de   este   escándalo  
puedan  tener  alguna  consecuencia  en   las  canchas  nacionales.  Por  otra  parte,  algunos  vieron  que  este  escándalo  puede  ser  
capitalizado,  pues  ante   la  caída  de  varias  de   las  cabezas  de   la  FIFA  algunos  mexicanos  podrían  entrar  al  selecto  círculo  del  
Comité  Ejecutivo  de  esa  organización.  ¿Autogol?  
  
De  libertades  a  libertades  
  
El  pasado  martes,  en  este  espacio  le  dijimos  que  el  país  había  perdido  una  porción  de  territorio,  la  avenida  Bucareli,  a  manos  

os  
ciudadanos.  En  una   larguísima  carta   firmada  por  el   señor  Miguel  Ángel  Casique  Olivos,   vocero  del  Movimiento  Antorchista  
Nacional,   se   hacen   algunas   aclaraciones.   El   señor   Casique   dice   que   Antorcha   Campesina   no   es   ningún   ejército,   que   don  
Aquiles  no  es  ni

se  instaló  en  ese  lugar  para  demandar  a  la  Secretaría  de  Gobernación  que  se  atienda  a  miles  de  mexicanos  atropellados  en  

quizá  millones  de  ciudadanos  que  han  resultado  afectados  por  el  plantón  e  igual  de  respetable  que  el  de  la  libertad  de  prensa.  
  
Los  felices  93  de  Gamboa  Pascoe  
  
93  velas  tendrá  el  pastel  con  el  que  este  domingo  celebrará  su  cumpleaños  el  dirigente  de  la  CTM,  Joaquín  Gamboa  Pascoe.  
Nos  dicen  que  aunque  don  Joaquín  aún  no  piensa  en  el  retiro,  varios  de  sus  compañeros  están  más  que  listos  para  sucederlo  
al   frente   de   la   central   obrera.   Por   estatutos,   nos   explican,   el   relevo   natural   es   el   diputado   Carlos   Aceves   del   Olmo.   Sin  
embargo  don  Carlos  ha  pasado  por  problemas  de  salud,  por  lo  que  la  lista  de  suspirantes  a  suceder  a  Gamboa  crece  todos  los  
días.  Hasta  el  momento  hay  apuntados  al  menos  media  docena  de  líderes  sindicales  que  de  manera  abierta  o  soterrada  hacen  
su  luchita  por  ocupar  la  secretaría  general  de  la  otrora  poderosa  central  obrera.  
  
Manuel  Espino  
El  arcoíris  Espino  
  
Digno   de   un   arcoíris   es   don   Manuel   Espino.   Primero   fue   panista   durante   más   de   30   años.   Luego,   al   ser   expulsado   del  
blanquiazul,   en   2012,   formó   el  movimiento   Concertación  Mexicana   y   se   puso   la   camiseta   roja   para   apoyar   la   candidatura  
presidencial   del   priísta   Enrique   Peña   Nieto.   Ahora   trae   casaca   anaranjada,   pues   es   candidato   a   diputado   federal   por  
Movimiento  Ciudadano.  Hoy  estará  en  Nuevo  León  para  respaldar  la  candidatura  independiente  de  Jaime  Rodríguez  El  Bronco  
a  la  gubernatura  estatal.  ¿De  qué  color  llegará  vestido  don  Manuel  a  Nuevo  León?  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Ricardo  Gallardo  Juárez,  el  Abarca  de  San  Luis  Potosí    
  
Lo  dicen  potosinos  atemorizados:  los  Gallardo  son  como  los  Abarca  de  Iguala.  Se  coludieron  con  Los  Zetas,  son  responsables  
del  aumento  de  crímenes,  secuestros,  extorsiones,  trata,  y  ahora  su  líder  puede  ganar  la  presidencia  municipal  de  San  Luis  
Potosí.  El  líder  es  Ricardo  Gallardo  Juárez,  presidente  municipal  del  conurbado  Soledad  entre  2009  y  2012,  hoy  candidato  del  
PRD  en   la   capital.   Al  menos  una   encuesta   lo   pone   en  primer   lugar.   El   hijo   de  Gallardo   Juárez,  Ricardo  Gallardo  Cardona,  
sucedió   a   su   padre   en   Soledad   en   2012.   En   enero   de   este   año   fue   detenido   y   llevado   a   la   cárcel   de   alta   seguridad   de  
Hermosillo,   Sonora,  acusado  de  delincuencia  organizada  y   lavado  de  dinero.  Una  acusación  que  parece   sólida.  A  partir   de  
2009,  los  Gallardo  crearon  tres  empresas:  Inversión  Creativa  de  Desarrollos  Inmobiliarios,  Gallardo  Continental  y  Tangamanga  
Continental.   Ya   en   tiempos   de   Gallardo   hijo,   la   Unidad   de   Inteligencia   Financiera   de   Hacienda   detectó   un   desvío   de   209  
millones  de  pesos  de  las  arcas  municipales;;  119  de  esos  millones  terminaron  en  las  tres  empresas.  La  hija  de  Gallardo  padre,  
hermana  de  Gallardo  hijo,  Candy  Araceli  Gallardo  Cardona  (socia  en  esas  empresas)  es  la  candidata  suplente  a  la  diputación  
federal   del   distrito   con   cabecera   en   Soledad.   La   titular   es   la   presidenta   del   PRD   en   el   estado,   Erika   Briones.   Candidatos  
suplentes  son,  asimismo,  Juan  Salinas  Pérez,  esposo  de  Candy,  y  Ruth  Miriam  González,  esposa  de  Gallardo  hijo.  

idato  del  PAN  a   la  presidencia  municipal  de  

  Velázquez  narra  que  el  martes,  en  la  colonia  Constancia,  antes  de  un  acto  de  campaña,  un  hombre  a  

on  el  alcalde  provisional,  
José  Luis  Fernández.  Con  cerca  de  300  mil  habitantes,  Soledad  sería  el   suburbio  popular,  pobre,  de   la  ciudad  de  San  Luis  
Potosí.  Más  que  a  los  Abarca,  la  presencia  de  los  Gallardo  recuerda  a  Hugo  Chávez.  Los  anuncios  de  los  candidatos  del  PRD  

s  
  El  PRD  juró  que  jamás  daría  

cobijo  a  otro  Abarca.  Carlos  Navarrete,  Silvano  Aureoles,  Graco  Ramírez  y  un  largo  etcétera  han  venido  a  apoyar,  cantar  y  
celebrar   a   Gallardo   padre   y   su   grupo.   Que   luego   no   digan   que   no   sabían.  

  definió  al  próximo  objetivo:  Gerardo  Ruiz  Esparza.  Ya  se  lo  habrían  hecho  saber.  
  
(Ciro  Gómez  López,  página  06)  
  
Reforma-   

EL  ÚLTIMO  reporte  del  Servicio  Meteorológico  Electoral  advierte  que  la  tormenta  para  Miguel  Mancera  se  extenderá  más  allá  
del  7  de  junio.    

LA  CRISPACIÓN  entre  el  PRD  y  Morena  cuando  los  hermanos  se  odian  amenaza  con  convertirse  en  un  problema  aun  mayor  
para  el  jefe  de  Gobierno  a  partir  de  septiembre  próximo.    

PORQUE  más   allá   de   que   el   partido   de   Andrés  Manuel   López   Obrador   logre   o   no   arrebatarle   una   que   otra   delegación   al  
perredismo,  es  un  hecho  que  se  perfila  para  convertirse  en  la  segunda  fuerza  política  en  la  ALDF.  ¿Y  eso  qué  significa?  Que  
Mancera  ya  no  tendría  manga  ancha  en  el  recinto  de  Donceles  al  perder  el  PRD  su  hegemonía.    

ASÍ  QUE  los  rayos  y  tormentas  que  hoy  se  escuchan  son  en  realidad  un  chipichipi,  comparado  con  lo  que  viene.    

HABRÁ  que  aprovechar  que  todavía  quedan  unos  cuantos  diputados  para  tratar  de  resolver  el  enigma  de  las  liquidaciones  que  
se  esfumaron.  

  EN  UN  ACTO  de  prestidigitación  de  recursos,  la  Junta  de  Coordinación  Política  desapareció  todas  las  comisiones  legislativas  
especiales  hasta  la  de  Ayotzinapa  que  ni  alcanzó  a  presentar  su  informe  supuestamente  en  aras  de  la  austeridad.    

LA  IDEA  no  sonaba  del  todo  mal...  hasta  que  comenzaron  a  salir  a  flote  (como  en  las   inundaciones)  algunos  detalles  poco  
claros.    
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POR   EJEMPLO:   a   los   trabajadores   de   las   comisiones   especiales   se   les   pidió   su   renuncia   por   adelantado.   Es   decir,   fueron  
obligados  a  presentarla  este  mes,  pese  a  tener  contrato  hasta  agosto.  A  cambio,  les  dijeron,  recibirían  como  liquidación"  el  
monto  de  su  sueldo  correspondiente  a  mayo,  junio  y  julio.    

Y  AHÍ  es  donde  comienzan  las  sospechas:  si  la  compensación  se  va  a  pagar  con  los  sueldos  de  esos  meses,  ¿dónde  quedaron  
los  recursos  que  se  programaron,  precisamente,  para  las  liquidaciones?  Y,  además,  ¿dónde  quedó  la  lana  de  los  salarios  de  
agosto?  Hasta  ahora,  en  San  Lázaro  nadie  sabe,  nadie  supo  y,  por  lo  visto,  no  quieren  que  nadie  sepa.    

EL  TITULAR  de  la  SCT  quiso  gambetear  el  escándalo  de  OHL  con  una  alegoría  futbolística,  pero  le  salió  un  tirititito.    

SEGÚN  Gerardo  Ruiz  Esparza  si,   tal  y  como   lo  demuestran   las  grabaciones,  esa  empresa  constructora   "le  metió  un  gol"  al  
gobierno,   debe   afrontar   su   responsabilidad   quien   lo   metió.   SIN   EMBARGO,   lo   que   no   dijo   es   qué   pasará   con   el   portero  
funcionario  que  se  dejó  meter  el  gol,  qué  sanción  habrá  para  la  defensa  regulatoria  que  se  vio  rebasada  y,  sobre  todo,  por  
qué  el  árbitro  no  sancionó  la  falta.    

CLARO,  a  menos  que  OHL  salga  con  que  en  sus  contratos  con  el  gobierno  juega  siguiendo  al  pie  de  la  letra  las  honorables  
reglas  de...  ¡la  FIFA!    

POR  CIERTO  que  en  una  de  las  televisoras  del  duopolio  andan  muy  nerviosos  tras  destaparse  la  cloaca  de  corrupción  de  la  
FIFA.    

AYER,  al  menos,  sus  reporteros,  comentaristas  y  tantos  analistas  deportivos  que  tienen  incluida  la  mano  que  habla  recibieron  
la  orden  de  comportarse  como  los  árbitros  que  le  pitan  al  América:  no  vieron  nada.  

(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                           Criterio 

 

 
 

  


